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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Causan lluvias estragos 
Unos quinientos habitantes de la colonia La Joya resultaron afectados por la tromba que 
azotó esta zona del municipio de Cuautlancingo, causando severas inundaciones de 
incontables viviendas a donde el agua llegó a cubrir hasta una altura de un metro, 

dañando completamente muebles, aparatos electrónicos y electrodomésticos, entre otros 
artículos; sin que se calculen por el momento el monto de las pérdidas materiales, y 
afortunadamente no hubo víctimas que lamentar. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Chiltepeque, irregular; incumple norma oficial 83  

El relleno sanitario de Chiltepeque incumple con la Norma Oficial Mexicana 83, que 
establece las condiciones que deben reunir los sitios destinados a la disposición final de 
los residuos sólidos municipales, entre ellas, cubrir los desechos y evitar fauna nociva, así 

como el tratamiento adecuado a los lixiviados. Ante esta falta se haría acreedor a 
sanciones de entre 20 y 20 mil días de salario mínimo. (El Heraldo) 

   
 

 

Puebla y Tlaxcala puntean por trata 
Los estados de Puebla y Tlaxcala se han considerado como puntos rojos en el tema de 
trata de personas, pues de 62 casos que fueron atendidos en el 2010 por la Comisión 
Especial para la Lucha contra la Trata de Personas el 80 por ciento de las víctimas son 

oriundas de estos lugares. (Síntesis) 
  
 

 

Maldonado, un político congruente: Espinosa 
Al confirmar la renuncia de Fernando Manzanilla, secretario general de Gobierno, al 
Partido Convergencia, José Juan Espinosa Torres ponderó la coherencia del titular de la 
SEP, Luis Maldonado Venegas, al seguir en las filas del Movimiento Ciudadano. 

(Intolerancia Digital) 
  

 

 

Blanca y Doger encabezan caballada al Senado 

Los exalcaldes priistas Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Doger Guerrero encabezan las 
preferencias electorales en la carrera por el Senado de la República, según el último 
sondeo de la empresa Más Data, que dirige José Zenteno, que también refiere la pobre 
penetración que tiene entre el electorado poblano la ―caballada‖ panista representada por 
Ana Teresa Aranda y Pablo Rodríguez Regordosa, pues apenas si tienen un 2 por ciento. 
(Cambio) 

  

 

 

Asciende a 7 mil mdp gasto para reparar escuelas 
Para que todas las escuelas en Puebla, que son más de 12 mil, mejoren su infraestructura 
y atiendan los daños que registran, es necesaria una inversión de siete mil millones de 
pesos, recursos que deberían ser aportados por la federación y por el gobierno del estado 
a partir de las designaciones presupuestales del próximo año. (Milenio) 

  
 

 

SEP no pagó 36 mdp de premios de ENLACE  

La SEP local adeuda el pago radicado por la federación para más de 2 mil docentes, y 774 
escuelas, de la entidad que obtuvieron el mejor desempeño académico en la prueba 
ENLACE 2010 en el nivel básico, admitió la dependencia a través de una solicitud de 
información hecha a través del sistema Infomex. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Para el 15 de enero, primeras mega obras: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle se fijó dos fechas como indicadores para evaluar su 

trabajo a corto plazo, el 15 de enero día de su informe y el 5 de mayo cuando se 
conmemore el 150 aniversario de la Batalla de Puebla, en este periodo se inaugurarán las 
primeras mega obras del gobierno del estado de Puebla, otras más hasta el segundo 
informe de labores. (La Opinión) 

  
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Obras en comunidades 
Arranca el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas, la construcción de la 
primera etapa del sistema de alcantarillado sanitario que tendrá una inversión de 
recursos tripartitos por 15.6 millones de pesos en la localidad de San Pedro Benito Juárez 

perteneciente al municipio de Atlixco. (Momento) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Centro Histórico, la zona más peligrosa de Puebla 
El Centro Histórico se ha convertido en la zona de la ciudad de Puebla con mayor número 

de delitos contra el patrimonio de las personas, sobre todo en lo referente a robo, robo a 

comercio y fraude, según datos recabados en la Procuraduría General de Justicia (PGJ), al 
corte del primer semestre de este 2011. (e-consulta) 

  

 

 

Remanentes de „Harvey‟ dejan deslaves y encharcamientos en Puebla 
Los remanentes de la depresión tropical ―Harvey‖ dejaron sentir sus efectos en la entidad 
provocando deslaves en los ayuntamientos de Zacatlán, Tlachichuca, Hermenegildo 

Galeana, Huauchinango, Tlapacoya y Tehuacán, donde la Secretaría de Infraestructura y 
maquinaria de los respectivos municipios trabajan en coordinación con la Dirección 
General de Protección Civil. (Periódico digital) 

  
 

 

Me compré camioneta de lujo con dinero público: Edil de Atlixco  
El presidente municipal de Atlixco Ricardo Camacho Corripio, aceptó que la camioneta de 

lujo que compró en 850 mil pesos en los primeros seis meses de su administración, para 
su uso personal, fue con recursos del erario público. (Contraparte) 

  

 

 

SNTE 51 redujo a 100 su lista de comisionados  
La cifra de docentes comisionados en la sección 51 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación fue reducida de 220 a sólo 100 profesores, informó el 
secretario general de la sección 51 del SNTE, Cirilo Salas Hernández. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Ayuntamiento defiende túnel en San José sin conocer el proyecto  
El titular de Obra Pública municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, defendió la obra del paso 
deprimido en el cruce de la 2 Norte y el bulevar 5 de Mayo, a pesar de que no cuenta con 
las especificaciones de la misma. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Acosan criminales a nuevos gobiernos 
Los estados que recientemente renovaron Gobernadores registraron un repunte en delitos 
como homicidio, secuestro y extorsión, reveló un informe. (Reforma) 

  
 

 
Ediles, bajo amenazas y sin recursos 
En tres años, 26 presidentes municipales de 13 estados han muerto a manos de la 

delincuencia que aqueja las zonas donde gobernaban; el mayor número de ediles 
asesinados se ha registrado en Durango y Oaxaca. (El Universal) 

  
 

 
Cordero: “creo que seré el candidato” 
Asegura que no dejará ir la oportunidad, descarta que vaya a pedir a Alonso Lujambio 
abandonar la contienda interna panista y prevé que en la recta final figuren él y alguien 
que no está en el gabinete federal. (Milenio)  

  
 

 

Temen mexicanos una peor situación: encuesta de UNAM 
La ciudadanía considera que la situación que hoy se enfrenta en México empeorará el 
próximo año, revela la Segunda Encuesta Nacional de Cultura Constitucional: legalidad, 
legitimidad de las instituciones y rediseño del Estado. (La Jornada) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Gobiernos buscan quitar candados a la IED 
La Comisión Nacional de Inversiones Extranjeras (CNIE) realizará un estudio para 
determinar en qué actividades productivas de México se pueden eliminar las restricciones 

a la Inversión Extranjera Directa (IED). (El Economista) 
 

 

Mercados apuestan a estímulo monetario 
Los mercados financieros internacionales esperan que el presidente de la Reserva Federal 
(Fed), Ben Bernanke, no los decepcione y que el viernes anuncie nuevas medidas de 
estímulo monetario para la economía estadounidense. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Sospechan de El Chapo del tiroteo en el estadio 

Un día antes de la balacera en Torreón, la PF detuvo a ocho sicarios del Cártel de Sinaloa; 

la PGR y la fiscalía de Coahuila indagan nexos de esa banda con recientes ataques a 
policías. (Crónica) 

  
 

 

Cárdenas pide al PRD elegir a "ganadores" 
El cofundador del PRD asegura que no sólo es la Presidencia, sino que deben estar listas 
las propuestas para el Congreso y otras elecciones. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Promueve Comuna uso responsable del Internet 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, expuso que su gobierno es de aquellos que se juegan el prestigio 

por el bien común y especialmente por la protección de los menores, durante el convenio de colaboración con 
Microsoft, "Elevemos México" para poner en marcha las jornadas por la Seguridad y Productividad en Internet y 

arrancar la campaña nacional "Clic Inteligente". (Belén Cancino)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2199183.htm  

 

 
 

CAMBIO 

 Ambulantes se quejan de Eduardo Rivera 
Comerciantes de la organización Doroteo Arango le exigieron a la administración de Eduardo Rivera Pérez que los 
reciba para hablar del tema del ambulantaje, de lo contrario amenazaron con tomar las calles del primer cuadro 
de la ciudad para comercializar sus productos. Encabezados por Antonio Ordaz Alatriste, los vendedores 
informales reclamaron que desde el inicio de la administración Rivera Pérez no ha establecido un diálogo directo 

con, si no que lo ha hecho a través del Secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana, lo que dijo no ha dado 

los resultados esperados. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/240811-le-puebla-ambulantes-se-quejan-de-eduardo-
rivera.htm  
 

CAMBIO 

 Reconoce Lalo Rivera su baja calificación en encuesta 
Eduardo Rivera Pérez, alcalde capitalino, reconoció la calificación mediocre de 6.9 que los poblanos le otorgaron a 
los seis meses de su administración a través de la encuesta realizada por el Buró Estratégico y Análisis de Poder 

(BEAP) dirigido por Rodolfo Rivera Pacheco. El presidente municipal reconoció que existen muchos rubros de 
rezago y señaló que se trabajará para mejorar los indicadores, pero para esto pidió el apoyo de la ciudadanía. 
(Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/240811-le-puebla-reconoce-lalo-rivera-su-baja-calificaci-
n-en-encuesta.htm  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2199183.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/240811-le-puebla-ambulantes-se-quejan-de-eduardo-rivera.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/240811-le-puebla-ambulantes-se-quejan-de-eduardo-rivera.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/240811-le-puebla-reconoce-lalo-rivera-su-baja-calificaci-n-en-encuesta.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/240811-le-puebla-reconoce-lalo-rivera-su-baja-calificaci-n-en-encuesta.htm
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CAMBIO 

 39 mdp costará megacalle de Rivera 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció la primera megacalle de su gobierno, que costará más de 39 
millones. Se trata de la avenida Libertad ubicada al sur de la ciudad que equivaldrá mágicamente a 90 calles de 
su programa estrella de Mil Calles, no obstante, el proyecto no es nuevo pues anteriores administraciones ya la 

habían intervenido. Tras haber hecho este anuncio al entregar dos pavimentaciones de las calles Fray Francisco 
Soto y Tehuacán, pertenecientes a la colonia Tres Cruces, el alcalde informó que en esta zona de la ciudad se 
reconstruirá una calle que en anteriores gobiernos ya se había realizado, pero indicó que por sus deficiencias de 
construcción ya tiene severos daños, por lo que el pavimento luce destrozado. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/240811-le-puebla-39-mdp-costar-megacalle-de-

rivera.htm  
 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Política comercial de la Comuna provocará violencia: Ordaz 
El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, está provocando ―al pueblo‖ y cuando este despierte habrá violencia, 
advirtió el líder de la Federación Doroteo Arango de comerciantes ambulantes del Centro Histórico, Antonio Ordaz, 
quien recalcó que el alcalde está condenando a miles de familias a padecer hambre. Ayer por la mañana, el 
dirigente encabezó una protesta de unos 500 comerciantes que marcharon por las calles del primer cuadro de la 

ciudad para repudiar la política del alcalde panista de someter por medio de la fuerza pública al comercio 
informal. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/mun303.php  

 
 

 

 
MILENIO  

 Rivera y Huepa fortalecerán la seguridad en la zona limítrofe 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, adelantó reuniones con su homólogo en San Andrés 
Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, para fortalecer los esquemas de seguridad en las colonias de la zona limítrofe. 
Luego del asalto ocurrido ayer en la joyería de la tienda Costco, el edil capitalino sostuvo que ninguna de las dos 
demarcaciones puede deslindarse del resguardo en la franja que actualmente se encuentra en conflicto. A menos 

de 24 horas del hecho, sostuvo que la policía angelopolitana también respondió al llamado de emergencia en el 
establecimiento ubicado sobre el bulevar del Niño Poblano. (Guillermo Castillo)   
http://impreso.milenio.com/node/9013890  

 
 
MILENIO  

 Los ambulantes crearán megabloque para exigir más soluciones a Rivera 
Antonio Ordaz Alatriste, líder de la Federación de Comerciantes Doroteo Arango, lanzó un ultimátum al alcalde 
Eduardo Rivera Pérez para que se encuentre con las agrupaciones ambulantes. Durante la manifestación que sus 
seguidores protagonizaron a las afueras del Palacio Municipal, recordó que los comerciantes han sido desalojados 
violentamente del jardín de San José así como de otras áreas aledañas a la Zona de Monumentos. Apuntó que al 
menos mil personas se han quedado sin sustento diario y además, los padres de familia han presentado 

complicaciones para inscribir a sus hijos en los diferentes colegios de la capital. (Guillermo Castillo)   
http://impreso.milenio.com/node/9013887  

 
 
 
 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/240811-le-puebla-39-mdp-costar-megacalle-de-rivera.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/240811-le-puebla-39-mdp-costar-megacalle-de-rivera.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/mun303.php
http://impreso.milenio.com/node/9013890
http://impreso.milenio.com/node/9013887
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OPINION 

 Promete Rivera Pérez coordinación con municipios colindantes en materia de seguridad 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, prometió trabajo coordinado con los municipios colindantes para crear 
cercos de seguridad, especialmente con el edil de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, con la intención de 
prevenir actos delictivos en estas zonas de la ciudad. Esto luego del asalto que se registrara la madrugada de este 
martes a la joyería de una tienda comercial que se ubica en la zona limítrofe entre Puebla y Cholula al sur de la 
ciudad de Puebla. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48594  
 

OPINION 

 Puebla, pionera en la protección de datos en línea 

El edil poblano dio a conocer que en este año serán más de 200 puntos de acceso a internet gratuito. La ciudad 
de Puebla fue la sede para el lanzamiento de la campaña nacional de Protección a Menores en Línea ―Clic 
Inteligente‖ que tiene la intención de cuidar los datos e información personal de jóvenes y adolescentes que 
proporcionan a través de las redes sociales. Así lo dio a conocer el director General de Microsoft México, Juan 
Alberto González Esparza, quien mencionó que a éste proyecto se sumarán otras 15 ciudades en todo el país para 
procurar la protección de los datos en internet que pueden provocar el robo de información, identidad así como 
trata de personas. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48595   
 
OPINION 

 Promete Rivera Pérez coordinación con municipios colindantes en materia de seguridad 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, prometió trabajo coordinado con los municipios colindantes para crear 

cercos de seguridad, especialmente con el edil de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, con la intención de 
prevenir actos delictivos en estas zonas de la ciudad. Esto luego del asalto que se registrara la madrugada de este 
martes a la joyería de una tienda comercial que se ubica en la zona limítrofe entre Puebla y Cholula al sur de la 
ciudad de Puebla. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48607  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Inauguran pavimentación en la colonia Tres Cruces por más de 900 mil pesos 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la inauguración de la pavimentación, guarniciones y 
banquetas de la calle Fray Francisco Soto perteneciente a la colonia Tres Cruces, en la cual el Ayuntamiento 
destinó de manera directa un total de 968 mil 611.14 pesos en beneficio de 165 personas que habitan en la zona.  

Ante vecinos de la colonia Tres Cruces el edil poblano pidió a las familias de esta demarcación a no dejarse 

sorprender por personas que soliciten dinero o apoyos a cambio de la ejecución de obras. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15479:inauguran-
pavimentaci%C3%B3n-en-la-colonia-tres-cruces-por-m%C3%A1s-de-900-mil-pesos&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Microsoft lanza en Puebla campaña Clic Inteligente para evitar abusos en Internet 
Este martes, el Ayuntamiento de Puebla signó un convenio con la empresa Microsoft, como parte del programa 
Elevemos México, que permitirá la implementación de nuevas tecnologías en los programas de esta 
administración. Durante el acto encabezado por el alcalde Eduardo Rivera Pérez y el director de Microsoft México, 
Juan Alberto González Esparza, la empresa lanzó su campaña nacional Clic Inteligente para proteger a menores 

de edad de posibles abusos cometidos desde Internet. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138778:microsoft-lanza-en-

puebla-campa%C3%B1a-clic-inteligente-para-evitar-abusos-en-internet&Itemid=534 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48594
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48595
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48607
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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IMAGEN POBLANA  

 Propone Rivera coordinación policial para combatir inseguridad 
Durante la inauguración de la calle Fray Francisco Soto del programa de pavimentación de las ―Mil Calles‖ en 
colonia Tres Cruces, el alcalde Eduardo Rivera dijo que mediante la coordinación de los municipios del área 
metropolitana, en conjunto con el gobierno estatal y federal se podrá reducir la inseguridad de esta zona. 

Derivado del asalto a la tienda Cotsco ubicada en la zona limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, el edil 
manifestó que con el trabajo conjunto entre la policía de ambos municipios se podrá  prevenir este tipo de 
incidentes, ―para que cuando se lleguen a dar, combatirlos con puntualidad‖. (Jesús Barrera) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111842&articulo=Propone%A0Rivera%20coordinaci%F3n%20p
olicial%20para%20combatir%20inseguridad%3C/B%3E 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Rivera sumará 90 calles con la pavimentación de la avenida Libertad 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, anunció que se pavimentará la avenida Libertad, desde el Bulevard 
Valsequillo y la salida al relleno sanitario, obra que tendrá una inversión de 39 millones de pesos. En este sentido, 
el secretario de Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez señaló que esta vialidad, con una longitud de 3.2 
kilómetros, y contará como 90 calles más para el programa de Mil Calles del gobierno municipal.  Al ser 
cuestionado sobre la inclusión de esta vialidad en el programa de pavimentación, el secretario indicó que nunca se 

estableció una metodología se selección de las calles, y que lo importante es realizar las obras que necesita el 
municipio. (Redacción) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16574:ag%C3%BCera-refrenda-
que-no-va-por-el-senado&Itemid=127  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
SINTESIS 

 Dan opciones en reubicar a informales 
El ayuntamiento presentó a organizaciones de ambulantes dos propuestas de reubicación: los mercados 
existentes y construir ―mercaditos‖ con 25 locales, ubicándolos al sur de la ciudad y a las afueras de 
fraccionamientos. En una primera etapa se estimó formalizar a 220 comerciantes con estos esquemas, informaron  
los secretarios de Gobernación, Pablo Montiel, y de Desarrollo Económico, Pedro Ocejo (Irene Díaz)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106699/Dan-opciones-en-reubicar-a-informales  

 
 
SINTESIS 

 Planea Comuna reducir la brecha tecnológica: edil 

Con la finalidad de reducir la brecha tecnológica y lograr una mayor seguridad en internet para los menores, se 
lanzó la campaña ―Clic Inteligente‖, la cual prevé impactar a 1.5 millones de usuarios cada día. Con esta acción, 
Puebla capital se coloca como pionera a nivel nacional en implementar estas medidas cibernéticas a fin de 
disminuir los índices de trata de personas, y de los fenómenos sociales como sexting y ciberbullying. Lo anterior 
lo destacó el director de Relaciones Gubernamentales de Microsoft, Carlos Allende, en el marco de la firma de 
convenio con el Ayuntamiento para llevar a cabo las jornadas de seguridad y productividad inteligente, que es 
poder apoyar a los ciudadanos  para un mejor uso del internet, así como el que las micro, pequeñas y medianas 

empresas innoven y hagan uso de las tecnologías para tener éxito y permanecer en el mercado.  (Irene Díaz)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106698/Planea-Comuna-reducir-la-brecha-tecnologica  

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16574:ag%C3%BCera-refrenda-que-no-va-por-el-senado&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16574:ag%C3%BCera-refrenda-que-no-va-por-el-senado&Itemid=127
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106699/Dan-opciones-en-reubicar-a-informales
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106698/Planea-Comuna-reducir-la-brecha-tecnologica
http://www.pueblaonline.com.mx/
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CAMBIO 

 Fracasa Ayuntamiento en negociación con vendedores 
En su intento por dar término al problema del ambulantaje en el primer cuadro de la ciudad, el Ayuntamiento de 
Puebla se reunió con los representantes de vendedores informales para mostrarles alternativas para ejercer el 
comercio de forma ordenada, no obstante los líderes desairaron las primeras propuestas. El secretario de 
Desarrollo Económico, Pedro Ocejo Tarno y el secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana ayer por la tarde 
les propusieron a los vendedores ambulantes del Centro Histórico reubicarlos en los mercados municipales o en 

los nuevos minimercados que se construirán en puntos estratégicos. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/240811-le-puebla-fracasa-ayuntamiento-en-negociaci-n-

con-vendedores.htm  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Fracasa negociación entre 15 agrupaciones de ambulantes y el ayuntamiento 
―Es una burla, ya ni la chingan‖; así calificaron los comerciantes ambulantes de 15 organizaciones la reunión que 
sostuvieron ayer por la tarde con los secretarios Pablo Montiel Solana, de Gobernación, y Pedro Ocejo Tarno, de 
Desarrollo Económico del ayuntamiento de Puebla, quienes les propusieron reubicarlos en los 25 mercados de la 
capital, además de la promesa de crear dos ―minimercados‖ en el fraccionamiento Galaxia de Bosques de San 
Sebastián y otro en Castillotla. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/mun103.php  

 
 

 
 
OPINION 

 Solo el 5% de las escuelas poblanas se han revisado 
En el municipio de Puebla únicamente se han revisado 200 escuelas de un total de cuatro mil y de estas, solo dos 
se encuentran en malas condiciones para que los estudiantes tomen clases, informó el titular de la dependencia, 
Gustavo Ariza Salvatori. De esta forma comentó que ambas escuelas que se encuentran en malas condiciones 
están ubicadas en la junta azulear La Resurrección, además de aquella que reportaron en San Miguel Canoa, que 
debía ser reubicada. (Pilar Pérez) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48625   
 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Niega Lara Terrón anomalías en la compra de uniformes para policías 
El secretario de Seguridad Pública, Amadeo Lara Terrón, rechazó que la licitación para la compra de 4 mil 400 

uniformes para los agentes de policía este amañada, incurra en irregularidades o existan quejas de las empresas 
participantes sobre el procedimiento. El fallo para la adquisición del vestuario se dará a conocer este miércoles y 
la empresa ganadora podría alcanzar un contrato de hasta 18 millones de pesos, según se fijó el techo 
presupuestal en este proceso. (Pía Pineda)    
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15481:niega-lara-terr%C3%B3n-
anomal%C3%ADas-en-la-compra-de-uniformes-para-polic%C3%ADas&Itemid=332  
 

 
 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/240811-le-puebla-fracasa-ayuntamiento-en-negociaci-n-con-vendedores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/240811-le-puebla-fracasa-ayuntamiento-en-negociaci-n-con-vendedores.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/mun103.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48625
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15481:niega-lara-terr%C3%B3n-anomal%C3%ADas-en-la-compra-de-uniformes-para-polic%C3%ADas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15481:niega-lara-terr%C3%B3n-anomal%C3%ADas-en-la-compra-de-uniformes-para-polic%C3%ADas&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Inician arreglos en el Palacio Municipal para ceremonia del 15 de septiembre 
De manera coordinada con el gobierno del estado, personal del ayuntamiento de Puebla ya comenzó con los 
trabajos en el Palacio Municipal para verificar las condiciones en las que se encuentra el edificio a fin de realizar la 
verbena popular del 15 de septiembre. A partir de este martes se pudo observar personal del ayuntamiento 
trabajando en el arreglo de las lámparas del ayuntamiento, pintura en los muros y limpieza general; pues, 

además se espera contar con varios invitados y que el grito de Independencia lo dé el gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle Rosas. (Pilar Pérez Luna) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15469:inician-arreglos-en-el-palacio-
municipal-para-ceremonia-del-15-de-septiembre&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Puebla es el primer municipio en suscribir convenio de colaboración con Microsoft 
Este esfuerzo conjunto permitirá establecer programas enfocados a la reducción de la brecha digital, impulsar el 
desarrollo y competitividad de empresas, además de propiciar el uso responsable de las tecnologías de la 
información. Durante los próximos tres días la capital albergará a 20 especialistas en el manejo de las tecnologías 
de información abordarán temas de interés divididos en las temáticas: Protección a la Familia, Desarrollo e 

Impulso a la competitividad de Pymes y Protección de Datos Personales en Internet. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15475:puebla-es-el-primer-municipio-
en-suscribir-convenio-de-colaboraci%C3%B3n-con-microsoft&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Policías municipales frustran intento de niño suicida frente a Plaza Dorada 

Elementos del Sector 2 de la Policía Municipal le salvaron la vida a un niño de 12 años que la mañana de este 
martes, intentó suicidarse, arrojándose del puente peatonal del bulevar 5 Héroes del 5 de Mayo, frente a Plaza 
Dorada, por problemas en su casa. El Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata (CERI), informó que a las 
10: 25 horas, varias personas que transitaban por la zona, reportaron la presencia de un menor en la parte alta 
del puente, que amagaba con arrojarse al vacío. (Ozair Viveros) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138774:polic%C3%ADas-
municipales-frustran-intento-de-ni%C3%B1o-suicida-frente-a-plaza-dorada&Itemid=551 
  

PERIODICO DIGITAL 

 Wayne Commerce incumplió instalación de cámaras de vigilancia; debe pagar fianza 
El titular de la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información (SATI), Iñigo Ocejo Rojo, aseguró 

que el Ayuntamiento de Puebla no cometió irregularidad alguna contra la empresa Wayne Commerce, al contratar 
sus servicios para la instalación de 20 cámaras de vídeo vigilancia en las juntas auxiliares, colonias y unidades 
habitacionales del municipio. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138763:wayne-commerce-

incumpli%C3%B3-instalaci%C3%B3n-de-c%C3%A1maras-de-vigilancia-debe-pagar-fianza&Itemid=534 
 

 
 

CINCO RADIO 

 Escuela de los Héroes con Daños Estructurales : Protección Civil 
El director de protección civil del municipio de Puebla Gustavo Ariza Salvatori aseguró que la inmobiliaria SADASI 
no ha entregado al municipio la escuela ubicada en la unidad habitacional Los Héroes. Y es que esta dependencia 
exigió a la empresa reparar fallas estructurales generadas por un temblor. El funcionario municipal advirtió que 
hasta que SADASI no proceda a cumplir con esta solicitud, no le recibirán las instalaciones. (Redacción)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/escuela-de-los-heroes-con-danos-estructurales-proteccion-civil/  

 
.  
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/escuela-de-los-heroes-con-danos-estructurales-proteccion-civil/
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

 Mano dura contra ambulantes demanda el COE  
El gobierno municipal no debe quitar el dedo del renglón para que las calles estén limpias de comerciantes 
informales y que tienen que continuar durante toda la administración con mano dura para que los establecidos  
dejen de tener perdidas a causa del ambulantaje, considero el presidente del Consejo de Organismos 

Empresariales (COE), Luis Gerardo Imán Peraldi. Esto al comentar que ya se habían iniciado algunas acciones que 

estaban muy bien, es decir los operativos para el retiro de comerciantes informales, mismas que se aplaudieron 
en su momento, pero por ahora no se debe bajar la guardia porque viene  la temporada mas fuerte del año, en 
materia económica, es decir la venta de diciembre. (Erika Mejía) 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Puebla repunta en robo de autos con violencia 
En robo de vehículos con violencia a nivel nacional, Puebla está entre los 10 estados del país con mayor número 
de casos, siendo los modelos Tsuru, Pick Up, Sentra y Jetta los más robados en México, informó la Asociación 
Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). En su reporte de robo de vehículos asegurados al cierre de julio de 
2011, la AMIS ubicó a Puebla en el lugar 9 de 12 estados con mayor índice de robo de autos, con un indicador de 
56 por ciento en casos donde el ilícito incluye violencia. (Lucero Hernández)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80405  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Tecnología electromagnética en alumbrado público, causante de contaminación 
El uso de tecnología magnética en el alumbrado público, como se pretende usar en la ciudad de Puebla con el 
contrato recién firmado con la empresa Citelum, también es causante de contaminación electromagnética que es 
un problema cada vez mayor en las grandes urbes y del que poco se ha estudiado. Sin embargo, este tipo de 

polución tiene efectos en los seres humanos que son perjudiciales de acuerdo con la Asociación de Estudios 
Geobiológicos (GEA), una organización española con presencia en varios países incluido México, que desde hace 
20 años ha estudiado los efectos del uso de la energía eléctrica, el magnetismo y otras fuentes de energía en las 
personas. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/mun203.php  

 

 
 

MILENIO  

 “Elevemos México”, un programa que busca educar sobre el uso de Internet 

Al día de hoy, México cuenta con 34 millones de usuarios de internet, siendo los adolescentes entre 12 y 18 años, 
el sector de mayor crecimiento en el aprendizaje del manejo de nuevas tecnologías, afirmó Juan Alberto González 
Esparza, director General de Microsoft en el país. Durante la firma del convenio de colaboración ―Elevemos 
México‖ con el ayuntamiento angelopolitano y el lanzamiento de la campaña nacional de protección a menores 
―Clic Inteligente‖, subrayó la necesidad de educar sobre un manejo racional del ciberespacio. Afirmó que el 
adiestramiento formará a nuevas generaciones mucho más responsables con el uso de datos personales y 

disminuirá los riesgos que aún presenta la navegación virtual. (Guillermo Castillo)   
http://impreso.milenio.com/node/9013894  

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80405
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/mun203.php
http://impreso.milenio.com/node/9013894
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OPINION 

 Reubican alumnos de la escuela Héroes de Puebla 

La Secretaría de Educación Pública (SEP), informó que tras conocer la situación real de la institución educativa, se 
determinó cerrar sus puertas hasta que resuelvan los problemas en materia de seguridad, ya que en el estado en 
el que se encuentra es un peligro latente para los alumnos. La dependencia estatal se ha reunido ya con los 
padres de familia para darles a conocer las nuevas indicaciones y ofrecerles las facilidades necesarias para que 
sus hijos se puedan inscribir en instituciones circunvecinas y evitar que pierdan sus estudios. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48626  
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento acusa negligencia de Sadasi con respecto a escuela de Héroes 
La constructora Sadasi se comprometió con el ayuntamiento y la Secretaría de Educación para entregar este 
viernes todos los estudios y dictamen estructural sobre las instalaciones de las escuelas del fraccionamiento 

Héroes de Puebla, para que éstas puedan abrir sus puertas lo antes posible. Esto, luego que este lunes padres de 
familia de los 500 alumnos inscritos en los niveles de preescolar, primaria y secundaria se manifestaran al 
encontrar los planteles educativos cerrados, ya que éstos no contaban con la aprobación de Protección Civil 
municipal para recibir a los estudiantes. (Redacción) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16635:ayuntamiento-acusa-
negligencia-de-sadasi-con-respecto-a-escuela-de-h%C3%A9roes&Itemid=125   
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ambulantes piden respuesta al Ayuntamiento para ejercer su actividad comercial y desecharon ayer las 

propuestas. Han amenazado que no despierten al monstruo dormido porque de continuar los operativos 
van a tener que regresar con violencia a las calles. 

 Microsoft firmó con el Ayuntamiento de Puebla un convenio de protección a menores con el Programa Clic 

Inteligente. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Puebla es hoy en el primer municipio a nivel nacional en suscribir un convenio de colaboración con 

Microsoft México que permitirá establecer programas enfocados a la reducción de la brecha digital, 
impulsar el desarrollo y competitividad de empresas, además de propiciar el uso responsable de las 
tecnologías de la información, señaló el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, durante la puesta en 
marcha de las Jornadas de Seguridad y Productividad en Internet: Hacia la Ciudad Digital que Queremos. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Este martes, el Ayuntamiento de Puebla signó un convenio con la empresa Microsoft, como parte del 

programa Elevemos México, que permitirá la implementación de nuevas tecnologías en los programas 

de esta administración. 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48626
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16635:ayuntamiento-acusa-negligencia-de-sadasi-con-respecto-a-escuela-de-h%C3%A9roes&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16635:ayuntamiento-acusa-negligencia-de-sadasi-con-respecto-a-escuela-de-h%C3%A9roes&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Elementos del Sector 2 de la Policía Municipal le salvaron la vida a un niño de 12 años que la mañana 
de este martes, intentó suicidarse, arrojándose del puente peatonal del bulevar 5 Héroes del 5 de 
Mayo, frente a Plaza Dorada, por problemas en su casa. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 El ayuntamiento niega favoritismo a Citelum; defiende que era la única empresa capaz de atender el 

alumbrado público. 
 Posible inseguridad en ayuntamientos tras el retiro de policías y patrullas; advierte diputado petista   

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El director de Protección Civil municipal Gustavo Ariza informó que al escuela ubicada en el 
fraccionamiento Los Héroes carece de dictamen estructural y uso de suelo; sin embargo confío en que 
la empresa constructora Grupo Sadasi entregue los documentos correspondientes al Ayuntamiento para 
que se reactiven las clases. 

 El secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana, y el secretario de Desarrollo Económico, Pedro 
Ocejo Tarno, presentaron el proyecto de dignificación del los 25 municipios municipales para reubicar a 
500 comerciantes informales que fueron retirados del centro histórico. La propuesta fue rechazada por 

comerciantes de 15 comerciantes.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, expuso que su gobierno es de aquellos que se juegan el 

prestigio por el bien común y especialmente por la protección de los menores, durante el convenio de 
colaboración con Microsoft, "Elevemos México" para poner en marcha las jornadas por la Seguridad y 
Productividad en Internet y arrancar la campaña nacional "Clic Inteligente". 

 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, prometió trabajo coordinado con los municipios colindantes 
para crear cercos de seguridad, especialmente con el edil de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, 
con la intención de prevenir actos delictivos en estas zonas de la ciudad. 

 De manera coordinada con el gobierno del estado, personal del ayuntamiento de Puebla ya comenzó 
con los trabajos en el Palacio Municipal para verificar las condiciones en las que se encuentra el edificio 
a fin de realizar la verbena popular del 15 de septiembre. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Loas fuertes lluvias provocaron el cierre del Boulevard Forjadores asi afectaciones en viviendas  del 
fraccionamiento los Sauces en San Pedro Cholula e inundaciones en la colonia Manantiales. 

 La escuela del fraccionamiento Los Héroes será abierta solo cuando Protección Civil  Municipal emita los 
dictámenes que garanticen la seguridad del inmueble, y por lo tanto la seguridad de los alumnos, asi lo 

dio a conocer el Secretario de Educación Publica  Luis Maldonado Venegas. 
 El ayuntamiento de esta ciudad capital rescindirá el contrato de video vigilancia por el incumplimiento 

de contrato asi lo dio a conocer el Secretario de Administración Municipal Iñigo Ocejo. 
 El alcalde Eduardo Rivera considero que las nesecidades tecnológicas de la ciudad deben atenderse de 

manera coordinada entre empresas, Gobierno y Familia; esto tras iniciar la campaña Clic Seguro  que 
en los próximos meses llegara a otras 15 ciudades del país 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Comerciantes informales de la Federación Doroteo Arango amenazaron con desatar la violencia esta 
semana si no llegan a un acuerdo con las autoridades municipales que les permita regresar al centro 
histórico de Puebla.  

 La explotación infantil es un delito cometido en Internet que aumenta año con año un 5 por ciento, así 
lo dio a conocer el Director de Microsoft México Juan Alberto González 

 Quienes trabajan los fines de semana en el zócalo de la ciudad generando sonrisas y diversión a los 

poblanos, denuncian que están siendo hostigados. Al menos 10 payasos temen ser retirados de su 
espacio laboral como sucedió con los vendedores informales.   

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Ayuntamiento y Microsoft firman convenio en materia digital la intención es elevar la competitividad y 

calidad en materia digital, pero también protegerán la identidad de los menores de edad que utilizan 
Internet. 

 Ambulantes se rehusan a dejar las calles los integrantes de la Organización Doroteo Arango se 

manifestaron afuera del Ayuntamiento, los inconformes argumentan que llevan 17 días sin vender sus 
productos.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Molesta a empresarios baja productividad de legisladores  
Si los diputados locales se desempeñaran en el ámbito empresarial, ya hubieran sido despedidos dada su baja 
productividad ya que 44 legisladores han generado 81 iniciativas de las cuales, sólo el seis por ciento fueron 

aprobadas; en contraparte el Ejecutivo Estatal ha presentado 37 propuestas, siendo aprobadas el 95 por ciento de 
ellas. Así lo señaló el presidente del Consejo de Organismos Empresariales, Luis Gerardo Inman Peraldi, quien 
agregó que si fuera el patrón de los diputados locales ya los hubiera despedido por su nulo trabajo legislativo, 
aprobando sólo 6 de 71 iniciativas presentadas en dos periodos de sesiones. (Mayra Hernández)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2199171.htm  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Ocupa Puebla séptimo lugar como estado más seguro 
De acuerdo al nuevo "Indice de víctimas visibles e invisibles de delitos graves" dado a conocer ayer en la capital 
del país, por el Centro de Análisis de Políticas Públicas: México Evalúa, Puebla es el séptimo estado más seguro de 
la República Mexicana. Datos comparativos de los indicadores de homicidios, secuestros, extorsión y robos con 
violencia cometidos durante los primeros 5 meses de 2011 en todas las entidades federativas, ubican a Puebla en 
el lugar 26 de la tabla de resultados de este índice, muy por debajo del promedio nacional. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2199175.htm  

 
 
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2199171.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2199175.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

 Apoya PRD posibles alianza con el PAN; son inviables, dice el PRI 
El líder estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, avaló la posibilidad que su partido conforme una alianza 
electoral con el PAN para impulsar candidaturas comunes a diputados federales en el 2012, pues argumentó que 
lo más importante es evitar el control del país a manos del PRI. Al respecto, Juan Carlos Lastiri Quiroz, dirigente 
estatal priista, consideró inviable la unión de fuerzas para los comicios del próximo año, toda vez que ambos 

institutos tienen ideologías totalmente opuestas y les impediría plantear acuerdos legislativos. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2199180.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Falso, informe del PAN: José Juan Espinosa  
El informe de actividades que rindió la bancada panista del Congreso local es totalmente falso, están maquilladas 
las cifras para ―cacarear‖ resultados de un huevo que no les corresponde pero al mismo tiempo es un distractor 
sobre el mal manejo de los recursos legislativos, señalo el diputado de Convergencia ahora llamado Movimiento 

Ciudadano, José Juan Espinosa. (Andrés Herrera) 
 

 
 
SINTESIS 

 Premian con I-T a Moreno Valle por innovación 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas recibió el premio I+T Gob por parte del Comité de Informática de la 
Administración Pública Estatal y Municipal (Ciapem), gracias al proyecto ―Red Estatal de Educación Salud y 

Gobierno en el Estado de Puebla‖, que conectará a internet al 70% del territorio poblano. El plan estatal de 
conectividad se logró gracias a un convenio por 350 millones de pesos firmado con la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) a nivel federal, que permitirá a la entidad usar la fibra óptica de la  Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) y así pasar del 28 al 70% de conexión a la red. (Samantha Páez)   

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106701/Premian-con-I-T-a-Moreno-Valle-por-innovacion   
 

SINTESIS 

 Apuesta SGG a construir un estado de paz 
Con el fin de estimular la creatividad y el liderazgo de los jóvenes en Puebla, el Secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, inauguró formalmente la segunda etapa de las Jornadas Vanguardia-Puebla 2011. 
Este evento, que tuvo como sede la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), se desprende de la realización 
de Espacio 2011 en la capital del estado, en abril pasado. Durante ese mes se  efectuó la primera fase de las 
jornadas en 4 regiones: Atlixco, Teziutlán, Tehuacán y Huauchinango, contando con la participación de más de 

600 universitarios. (Redacción)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106688/Apuesta-SGG-a-construir-un-estado-de-paz  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 "Incierto, el futuro para Moreno Valle en 2012" 
El coordinador de la bancada del PT, Zeferino Martínez Rodríguez, afirmó que los acuerdos logrados entre las 
fuerzas políticas están en riesgo, ya que en 2012 todas las fuerzas políticas apoyarán a sus respectivos 
candidatos. Para Martínez quien se quedará solo en esa coyuntura será el gobernador del estado, Rafael Moreno 
Valle; por ese motivo apresuró las reformas más significativas en su gobierno como la Reforma Electoral, que 

contempla la homologación de las elecciones y al ―minigobernador‖. Además, advierte Martínez que habrá para el 
próximo año un gobernador ―aislado‖, atrapado por los intereses de su amiga Elba Esther Gordillo, quien puede 
jugar sus cartas con cualquiera de los candidatos, a excepción de López Obrador. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80404  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2199180.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106701/Premian-con-I-T-a-Moreno-Valle-por-innovacion
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106688/Apuesta-SGG-a-construir-un-estado-de-paz
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80404
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CAMBIO 

 Recibe Moreno Valle premio I+T Gob 
El gobierno del estado recibió el premio I+T Gob, otorgado por el Comité de Informática de la Administración 
Pública Estatal y Municipal (CIAPEM), por el programa ―Red estatal de educación, salud y gobierno‖, como la 
mejor propuesta en su categoría de Innovación Gubernamental del país. Rafael Moreno Valle Rosas comentó que 
el premio es una motivación que les indica que van por el camino correcto: ―Estaremos no sólo recibiendo con 
mucho orgullo a nombre de los poblanos ya que no es el logro de una persona ni de un equipo sino de todo el 
estado, ya que estamos poniendo a Puebla en el mapa‖. (Elvia García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-eg-politica-recibe-moreno-valle-premio-i+t-

gob.htm  
 

CAMBIO 

 “Enrique Agüera es un excelente cuadro del PRI” 
Enrique Doguer Guerrero, diputado local del PRI, señaló que Enrique Agüera Ibáñez es un excelente cuadro del 
tricolor para competir por el Senado de la República en las elecciones del 2012 y aseguró que no teme competir 
con el rector de la BUAP por dicha nominación. Sin embargo recordó que el rector de la máxima casa de estudios 
del estado aclaró públicamente que no está interesado en participar en la próxima jornada electoral, ya que desea 

terminar con su encomienda al frente de la BUAP. (Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-eg-politica-enrique-ag-era-es-un-excelente-
cuadro-del-pri.htm  
 

CAMBIO 

 Aplica RMV correctivos a los miembros de su gabinete 

A pesar de manifestarse satisfecho con el trabajo de su gabinete en los siete meses de su gestión, el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas reveló que ha realizado correctivos a los integrantes de su administración para que 
cumplan con las expectativas ciudadanas. En entrevista, el mandatario indicó que la sociedad está esperando 
resultados concretos, y recordó que su gobierno ha diseñado un plan a largo plazo pero con beneficios concretos a 
corto y mediano plazo en la realización de obras, por lo que adelantó que algunas de las construcciones 

anunciadas en su campaña estarán listas antes de su Primer Informe de Labores, así como el 5 de mayo en el 
marco del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-eg-politica-aplica-rmv-correctivos-a-los-
miembros-de-su-gabinete.htm  
 

CAMBIO 

 Acuerdan SEP y DIF apoyar a Asociación de Sordos 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas y el director del Sistema Estatal 
DIF Carlos Alberto Julián y Ruiz acordaron brindar apoyo a la Asociación Cultural Recreativa para Sordos. El 
secretario de Educación Pública giró la instrucción a la Dirección de Educación Especial de la dependencia para 

que de manera expedita se brindara apoyo a los alumnos integrantes de la asociación, quienes desde el 22 de 

agosto toman clases en la explanada del zócalo poblano. (Redacción)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-sd-politica-acuerdan-sep-y-dif-apoyar-a-
asociacion-de-sordos.htm  
 

CAMBIO 

 Incumplen con reglamento para los “delitos de prensa” 
La LVIII Legislatura incumplió con el artículo transitorio de la reforma que inaugura el daño moral y elimina los 
denominados ―delitos de prensa‖, el cual estipula la creación de una ley reglamentaria para delimitar el alcance 
del daño moral en el ejercicio periodístico y gubernamental, pues el límite establecido de seis meses se venció 
ayer. El pasado 23 de febrero, el Congreso local aprobó la reforma a los artículos 1958 y 1958 bis del Código Civil 
para endurecer las penas contra periodistas y ciudadanos en caso de daño moral, y derogó del Código Penal los 

delitos de difamación y calumnias, a propuesta del gobernador Rafael Moreno Valle. (Selene Ríos)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-sr-politica-incumplen-con-reglamento-para-los-
delitos-de-prensa.htm  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-eg-politica-recibe-moreno-valle-premio-i+t-gob.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-eg-politica-recibe-moreno-valle-premio-i+t-gob.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-eg-politica-enrique-ag-era-es-un-excelente-cuadro-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-eg-politica-enrique-ag-era-es-un-excelente-cuadro-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-eg-politica-aplica-rmv-correctivos-a-los-miembros-de-su-gabinete.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-eg-politica-aplica-rmv-correctivos-a-los-miembros-de-su-gabinete.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-sd-politica-acuerdan-sep-y-dif-apoyar-a-asociacion-de-sordos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-sd-politica-acuerdan-sep-y-dif-apoyar-a-asociacion-de-sordos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-sr-politica-incumplen-con-reglamento-para-los-delitos-de-prensa.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-sr-politica-incumplen-con-reglamento-para-los-delitos-de-prensa.htm
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CAMBIO 

 Exigen transparentar el cochinito legislativo 
Los coordinadores de los grupos parlamentarios del PRI, Verde y Movimiento Ciudadano exigieron al presidente de 
la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, que transparente el ejercicio de los recursos del Congreso del 
estado a fin de evitar ―malas interpretaciones‖ sobre el cochinito legislativo que es repartido entre los legisladores 
bajo el nombre de ―gestión social‖. Ayer, CAMBIO publicó que la Secretaría de Finanzas aprobó una ampliación 

presupuestal por casi 20 millones de pesos al Legislativo y que al final del 2011 los recursos extras llegarán a 45 
millones. Estos recursos serán repartidos entre los 41 diputados para que lleven a cabo labores de gestión en sus 
distritos. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-vl-politica-exigen-transparentar-el-cochinito-
legislativo.htm  
 

CAMBIO 

 PVEM y MC desmienten a Riestra y sus cifras alegres 
Mario Riestra Piña y sus cifras alegres sobre la productividad de la bancada del PAN provocaron un 
enfrentamiento con el resto de los líderes parlamentarios, pues Elías Abaid Kuri del Partido Verde y José Juan 
Espinosa Torres de Movimiento Ciudadano desmintieron el informe del albiazul y acusaron al coordinador panista 

de ―maquillar‖ las cifras y de mentir sobre las iniciativas presentadas y aprobadas. El lunes pasado, los 
legisladores del PAN hicieron una recapitulación del trabajo de los diputados en el cual presumieron que su 
fracción logró el mayor número de iniciativas presentadas y aprobadas 20 y 4; revelaron que los diputados del 
Partido Verde presentaron sólo 3, sin que se les aprobara una sola, y que Movimiento Ciudadano 18 con una 
aprobada. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-vl-politica-pvem-y-mc-desmienten-a-riestra-y-
sus-cifras-alegres.htm  
 

CAMBIO 

 Manzanilla y Eukid Castañónsí renunciaron a Convergencia 
El coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, José Ángel Pérez García, confirmó que el viernes de la semana 

pasada el titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y el operador morenovallista 
Eukid Castañón presentaron su renuncia como militantes de este partido. En rueda de presa, Pérez García dedujo 
que la salida de Manzanilla y Eukid de las filas del partido obedece a una instrucción directa del gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle Rosas, debido a que Movimiento Ciudadano apoya a Andrés Manuel López Obrador 
como candidato a la Presidencia de la República. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-vl-politica-manzanilla-y-eukid-casta-ns-
renunciaron-a-convergencia.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sí se retiró 642 vehículos a ayuntamientos; es para verificar su estado, informó la SA 

El retiro de patrullas a algunos municipios poblanos que denunció el Partido del Trabajo (PT) responde a un 

programa de revisión que impulsa la Secretaría de Administración (SA), para verificar las condiciones de ese 
parque vehicular que el gobierno estatal anterior asignó a los ayuntamientos. De acuerdo con un comunicado que 
emitió la dependencia, las autoridades inspeccionan un total de 642 automotores que se entregaron por 
comodato, ―antes de que puedan ser reasignados‖. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/pol104.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Movimiento Ciudadano y el PT, bancadas más productivas que Acción Nacional y PRI 
El coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), José Juan Espinosa Torres, acusó 

que la bancada del PAN maquilló las cifras del estudio que presentó sobre el trabajo legislativo del Congreso local, 
pues contiene información parcial y en otros casos errónea. Para el representante popular, el análisis pretende 
destacar la labor de los legisladores de Acción Nacional, cuando en realidad otras fracciones parlamentarias 
fueron más productivas en los primeros siete meses de la Legislatura. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/pol204.php  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-vl-politica-exigen-transparentar-el-cochinito-legislativo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-vl-politica-exigen-transparentar-el-cochinito-legislativo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-vl-politica-pvem-y-mc-desmienten-a-riestra-y-sus-cifras-alegres.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-vl-politica-pvem-y-mc-desmienten-a-riestra-y-sus-cifras-alegres.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-vl-politica-manzanilla-y-eukid-casta-ns-renunciaron-a-convergencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/240811-vl-politica-manzanilla-y-eukid-casta-ns-renunciaron-a-convergencia.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/pol104.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/pol204.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Urgente, revisar el Fideicomiso para la Vivienda del Magisterio, sostiene SNTE 23 
El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Eric Lara 
Martínez, aseguró que entre los pendientes de la negociación salarial y de prestaciones 2011 en la que el gobierno 
del estado entregará 400 millones de pesos en prestaciones para los docentes de la entidad– destaca la revisión 
―a fondo‖ en el Fideicomiso para la Vivienda del Magisterio. El líder sindical indicó que es necesario que las 
autoridades educativas y administrativas del estado realicen ―una profunda revisión‖ a las reglas de operación y 
asignación para el Fideicomiso para el Programa especial del Financiamiento para la Vivienda del Magisterio, 

donde existe un activo por más de 596 millones de pesos, otorgados por el gobierno federal y estatal. (Arturo 
Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/edu207.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Renuncia Manzanilla a Movimiento Ciudadano 
El coordinador estatal de Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), José Ángel Pérez García, confirmó la 
renuncia de Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno de la administración estatal, como 
militante de ese partido. En rueda de prensa, corroboró que el funcionario estatal presentó la dimisión el viernes 
pasado ante los órganos nacionales del instituto político, junto con Eukid Castañón Herrera, quien es otro 
personaje cercano al mandatario local, Rafael Moreno Valle Rosas. Ante las versiones de que las renuncias 

responden a la mala relación entre el gobernador del estado y el perredista Andrés Manuel López Obrador, Pérez 
García dijo desconocer los motivos de la decisión. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/pol304.php  

 

 
 

MILENIO  

 Pese a protestas, obras se entregarán a tiempo: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que las obras que se ejecutan en la capital del estado serán concluidas 
en tiempo, pese a la oposición en su construcción como es el caso de los distribuidores Santa Ana Chiautempan–
autopista, y el del viaducto Zaragoza–bulevar Héroes del 5 de Mayo (San José). Ambas obras tendrán que ser 

entregadas entre el 15 de enero y el 5 de mayo del 2012, junto con el resto de las obras que afirmó se 
encuentran ejecutándose conforme al programa. De gira por Atlixco, Moreno Valle dijo que en noviembre se 
inaugura el Centro de Rehabilitación Infantil (CRIT) de Teletón, así como las obras de rescate de la exfábrica La 
Constancia. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9013965  
 

MILENIO  

 PAN maquilló informe legislativo: Espinosa 
El diputado José Juan Espinosa Torres aseguró que el PAN maquilló cifras en el informe de labores legislativas que 

presentó este lunes, subrayando que los datos son inexactos. Por su parte, el coordinador de la bancada del PAN, 
Mario Riestra, afirmó que el ejercicio fue hecho con seriedad y datos reales, añadiendo que no satisfacen los 
números obtenidos pero prometió que en el tercer periodo de sesiones se superarán las expectativas. (Erick 
Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9013933  
 

MILENIO  

 Pactan Guerrero y Puebla reforzar la vigilancia en su zona limítrofe 
Los gobernadores de Puebla y Guerrero, Rafael Moreno Valle y Ángel Aguirre Rivero, respectivamente, firmaron 

un convenio de colaboración para impulsar acciones relacionadas con el desarrollo económico, productivo, de 
infraestructura y el cultural. Aguirre Rivero anunció que el convenio de colaboración tiene el objetivo de fortalecer 
las relaciones con los gobernadores de las entidades vecinas en materia de seguridad pública, a fin de impulsar 
acciones permanentes contra la delincuencia y el crimen. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9013888  

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/edu207.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/pol304.php
http://impreso.milenio.com/node/9013965
http://impreso.milenio.com/node/9013933
http://impreso.milenio.com/node/9013888
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MILENIO  

 ...y la legislación 
En marzo pasado los diputados del PRI en el Congreso de la Unión, solicitaron un decreto para reformar las Leyes 
Orgánicas de la Administración Pública Federal, y del Registro Público Vehicular, en donde de adiciona la fracción 
XXVII al artículo 30 Bis de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, recorriéndose de el cual faculta a 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) para constituir el Registro Nacional de Usuarios de Automóviles 

Blindados. Finalmente exigen a los ensambladores y fabricantes de vehículos blindado asignen un número de 
identificación vehicular, a modo de registro, además los vehículos importados deberán ser identificados, deben 
portar holograma de la SSP. (Laura Ortega)  
http://impreso.milenio.com/node/9013964  

 

 
 
OPINION 

 Acusa Espinosa Torres al PAN de maquillar cifras para tapar el desvío de recursos 
El diputado local de Movimiento Ciudadano -antes Convergencia-, José Juan Espinosa Torres, acusó que la 
fracción parlamentaria del PAN maquilló cifras respecto a su balance legislativo y esto tiene como objetivo tapar 

con un dedo el desvío de recursos públicos que se da al interior del Congreso del Estado. En rueda de prensa, el 
diputado criticó que el coordinador de la fracción parlamentaria del PAN, Mario Riestra Piña, disfrace el verdadero 
trabajo que realizan las fuerzas que integran la LVIII legislatura. (Jesús Lemus)  
 http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48623  
 
OPINION 

 Pide Lastiri al gobierno redoblar esfuerzos en materia de seguridad 
El gobierno federal, estatal y el ayuntamiento poblano, deben redoblar esfuerzos en materia de seguridad, declaró 

el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien dijo que son muy 

notorios los últimos ilícitos ocurridos en estas semanas. En rueda de prensa, en la que dijo que el 30 de agosto 
arrancará el taller de capacitación para los jóvenes priístas, destacó que la ―teoría de los hechos aislados‖ en 
Puebla no existe, pues insistió que son muy notorios los ilícitos ocurridos en los últimos días, como los robos a 
centros comerciales y casas habitación.  (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48603  
 
OPINION 

 Destaca Doger el capital político y posicionamiento de Agüera 
El diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, señaló que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, sí 

pertenece a las filas del instituto tricolor; sin embargo, su actividad es de forma pasiva. En entrevista, el ex 
presidente municipal de Puebla, destacó que el rector de la máxima Casa de Estudios, cuenta con un gran capital 
político que sin duda ayudaría al instituto tricolor. De esta manera, rechazó que le quite el sueño la posibilidad de 
que el rector pudiera competir en el 2012 por un cargo de elección popular, esto sin importar que la última 

encuesta lo posicione como uno de los personajes mejores destacados para luchar por un escaño en el Senado de 
la República. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48601  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Crecen las violaciones 19.4% y lesiones 4% este sexenio, según el SNSP 
La cifra de violaciones creció 19.4 por ciento durante los primeros siete meses de este año respecto al mismo 
periodo del año pasado, en tanto que el delito de lesiones tuvo un aumento de 4 por ciento, según cifras del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública. El lunes el Centro de Análisis de Políticas Públicas México Evalúa destacó 
que en el sexenio de Rafael Moreno Valle crecieron los delitos de alto impacto en Puebla, como el homicidio, el 
secuestro, el robo con violencia y el robo de autos con violencia. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15489:crecen-las-violaciones-194-y-

lesiones-4-este-sexenio-seg%C3%BAn-el-snsp&Itemid=332  

http://impreso.milenio.com/node/9013964
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48623
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48603
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48601
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15489:crecen-las-violaciones-194-y-lesiones-4-este-sexenio-seg%C3%BAn-el-snsp&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15489:crecen-las-violaciones-194-y-lesiones-4-este-sexenio-seg%C3%BAn-el-snsp&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Las cifras de delitos crecen porque hay más denuncias, argumenta Ardelio 
El incremento de los índices delictivos en Puebla, en los primeros meses de este sexenio, se debe a que las cifras 
de denuncias ciudadanas se elevaron, ya que ahora la gente siente más confianza para dar a conocer a las 
autoridades los ilícitos de los que ha sido víctima, aseveró el secretario de Seguridad Pública del Estado, Ardelio 

Vargas Fosado. ―La confianza que se le da a la ciudadanía de responder a sus demandas también incentiva a que 
presenten sus denuncias. Ahora los ciudadanos acuden a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) para presentar 
un sinnúmero de denuncias de muchos tipos‖, expresó. (Diana Jiménez)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15468:las-cifras-de-delitos-crecen-
porque-hay-m%C3%A1s-denuncias-argumenta-ardelio&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Crea debate origen de los funcionarios del gabinete de Moreno Valle 
La incursión de funcionarios que no son poblanos en el gabinete de Rafael Moreno Valle, generó una división de 

opiniones entre integrantes del poder legislativo. Mientras los priistas, Enrique Doger Guerrero y José Luis 
Márquez Martínez y el perredista, Jorge Garcilazo Alcántara defendieron la decisión del gobernador, el 
convergente José Juan Espinosa Torres dijo que hay una exclusión de cuadros locales en el gabinete. (Pía Pineda)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15488:crea-debate-origen-de-los-
funcionarios-del-gabinete-de-moreno-valle&Itemid=332   
 

E-CONSULTA 

 Destaca Doger posicionamiento de Agüera como prospecto al Senado 
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, sí es militante del PRI, dijo el diputado local del PRI, Enrique Doger 
Guerrero, quien comentó que el líder de la máxima Casa de Estudios funge como un priísta pasivo. Entrevistado 

en las instalaciones del Congreso del estado, Doger Guerrero consideró al rector de la BUAP como un buen 

elemento del PRI, pues destacó que Enrique Agüera Ibáñez cuenta con un gran capital político. (Jesús Lemus) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15466:destaca-doger-posicionamiento-
de-ag%C3%BCera-como-prospecto-al-senado&Itemid=332 
 

 
  

PERIODICO DIGITAL 

 Par de ladrones se lleva el pago de inscripciones de una primaria en Los Gavilanes 
Los hombres armados robaron el dinero de las inscripciones de una escuela ubicada en la colonia Los Gavilanes, 
luego de someter a un profesor y a dos personas más que se encontraban en el plantel educativo. El agraviado 

acudió a la delegación Sur del Ministerio Público, donde se inició la averiguación previa 3452/2011/3ª, por el 
delito de robo. Jorge Hernández Camarillo señaló que los hechos se registraron en la escuela primaria vespertina 
Amado Nervo, localizada en la avenida Gavilán sin número; él y sus dos acompañantes fueron sorprendidos por 
los asaltantes. (Ozair Viveros) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138773:par-de-ladrones-se-
lleva-el-pago-de-inscripciones-de-una-primaria-en-los-gavilanes&Itemid=551 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Signan Puebla y Guerrero acuerdo de colaboración 

Los Gobernadores de Puebla, Rafael Moreno Valle, y de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, firmaron un convenio de 
participación, de combate a la delincuencia, apoyo en infraestructura, turismo, desarrollo rural, cuidado en la  
preservación del agua y medio ambiente.  (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111839&articulo=Signan%20Puebla%20y%20Guerrero%20acu
erdo%20de%20colaboraci%F3n 
 
 

 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15468:las-cifras-de-delitos-crecen-porque-hay-m%C3%A1s-denuncias-argumenta-ardelio&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15468:las-cifras-de-delitos-crecen-porque-hay-m%C3%A1s-denuncias-argumenta-ardelio&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15488:crea-debate-origen-de-los-funcionarios-del-gabinete-de-moreno-valle&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15488:crea-debate-origen-de-los-funcionarios-del-gabinete-de-moreno-valle&Itemid=332
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IMAGEN POBLANA  

 Hasta Lastiri se mofa del “dirigente” Mondragón 
Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal del PRI, se mofó del anuncio de su homólogo del PAN, Juan Carlos 
Mondragón, sobre una posible alianza entre acción Nacional y el PRD. En conferencian de prensa, señaló que 
Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador han sido muy claros que no habrá alianzas de la izquierda con la 

derecha para el 2012. En ese sentido, consideró que en el PAN ya sienten temor por perder la Presidencia de la 
República, por eso el interés de ya estar buscando una alianza con el Sol Azteca. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111856&articulo=Hasta%20Lastiri%20se%20mofa%20del%20
%93dirigente%94%20Mondrag%F3n%3C/B%3E  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV inicia red de drenaje en San Pedro Benito Juárez 
De gira de trabajo en la localidad de San Pedro Benito Juárez, municipio de Atlixco; el gobernador Rafael Moreno 
Valle, puso en marcha el inicio de la construcción de la primera etapa del sistema de alcantarillado sanitario que 

tendrá una inversión de recursos tripartitos por 15.6 millones de pesos y será inaugurada antes del 15 de enero.   
La obra tendrá una longitud de 11 mil 421 metros de tubería de 8 pulgadas de diámetro y la empresa  Grupo 
Investigadores y Proyectos, S.A de C.V será la encargada de realizar los trabajos. (José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38554 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sin servicios básicos 80 % de los indígenas poblanos: CDI 
El 80 por ciento de la población indígena de un total de 1 millón 200 mil que atiende la Comisión para el 

Desarrollo de los Pueblas Indígenas (CDI) en el estado de Puebla, carece de los servicios básicos y de salud, 
informó la delegada en Puebla, Yvonne Gutiérrez Vásquez, indígenas que atiende la delegación a su cargo. La 

funcionaria federal  comentó que la delegación en Puebla cuenta con un presupuesto para obras en estas 
comunidades con más de 500 millones de pesos, pero con los demás programas que se manejan suman otros 100 
millones de pesos en lo que son proyectos productivos, albergues, turismo alternativo, apoyando el tercer nivel de 
dar estos servicios a las comunidades. (José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Especiales-&id=38553 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Me compré camioneta de lujo con dinero público: Edil de Atlixco 
El presidente municipal de Atlixco Ricardo Camacho Corripio, aceptó que la camioneta de lujo que compró en 850 

mil pesos en los primeros seis meses de su administración, para su uso personal, fue con recursos del erario 
público. Entrevistado este martes en la Junta Auxiliar de San Pedro Benito Juárez, donde acompañó al gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, en una gira donde se inició la primera etapa de construcción del alcantarillado, dijo 
que el vehículo era necesario para su trabajo, para trasladarse a las comunidades. (Isaac Jiménez Pérez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Especiales-&id=38551 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El 15 de enero y el 5 de mayo se podrá evaluar mi gobierno: Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle se fijó dos fechas como indicadores para evaluar su trabajo a corto plazo, el 15 

de enero día de su informe y el 5 de mayo cuando se conmemore el 150 aniversario de la Batalla de Puebla, en 
este periodo se inaugurarán las primeras mega obras del gobierno del estado de Puebla, otras más hasta el 
segundo informe de labores. Dijo que la proyección de su gobierno está diseñada para inaugurar obras unas antes 
del primer informe, otras para el 5 de mayo y otras para el día del informe, obras que están consideradas para los 
siguientes 12 meses y son parte de un plan de largo plazo, bien establecido, con una visión clara del futuro de 
Puebla y donde destaca que la sociedad quiere resultados. (José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38550 

 
 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111856&articulo=Hasta%20Lastiri%20se%20mofa%20del%20%93dirigente%94%20Mondrag%F3n%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111856&articulo=Hasta%20Lastiri%20se%20mofa%20del%20%93dirigente%94%20Mondrag%F3n%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Signan Puebla y Guerrero acuerdos de colaboración 
Los Gobernadores de Puebla, Rafael Moreno Valle, y de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, firmaron un convenio de 
participación, de combate a la delincuencia, apoyo en infraestructura, turismo, desarrollo rural, cuidado en la  
preservación del agua y medio ambiente. Puebla y Guerrero son entidades que viven situaciones similares en lo 
social y natural, comparten fronteras, lo que les coloca frente a un horizonte de problemas comunes que 

requieren de soluciones compartidas, como es la seguridad, subrayó el Moreno Valle. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Signan-Puebla-y-Guerrero-
acuerdos-de-colaboracion&id=38555 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Aprueban Simposio de Ciencia y Tecnología organizado por diputado Coriche Avilés 

Con el propósito de fortalecer los trabajos de investigación científica en las diversas instituciones, tanto públicas 
como privadas de la entidad, el diputado Jorge Luis Coriche Avilés presentó una propuesta para la organización de 
un Simposio en Ciencia y Tecnología, a celebrarse en Septiembre próximo, misma que fue aprobada al interior de 
la Comisión que preside, la relacionada con este mismo rubro. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-COMUNICADO-titulo&id=21900 

 
RETO DIARIO 

 Rechaza CCE sumisión legislativa en Puebla 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Luis Rodríguez Fernández, rechazó sumisión del Poder 
Legislativo a los designios del gobernador Rafael Moreno Valle. Contrario a la opinión de Luis Gerardo Inman, 
presidente del Consejo de Organismos Empresariales, el dirigente del sector privado, justificó los cambios en 

leyes y reglamentos a una nueva manera de gobierno. (Patricia Estrada) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-FINANZAS-titulo&id=21899 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Ediles, bajo amenazas y sin recursos 
En tres años, 26 presidentes municipales de 13 estados han muerto a manos de la delincuencia que aqueja las 
zonas donde gobernaban; el mayor número de ediles asesinados se ha registrado en Durango y Oaxaca. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

EL UNIVERSAL  

 Rechazan alcaldes de Coahuila retención de gasto anticrimen 
Los alcaldes de Torreón, Acuña y Monclova rechazaron que durante la gestión de Humberto Moreira el gobierno de 
Coahuila les haya retenido los recursos para combatir la inseguridad en sus municipios. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Frena PGR indagaciones sobre masacre: CNDH 
El quinto visitador de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Fernando Batista Jiménez, acusó a 
la PGR de negar el acceso al personal de la Comisión para consultar las constancias sobre el asesinato de 72 
migrantes en San Fernando, Tamaulipas, hace un año. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 Refuerzan medidas de seguridad en estadios 
Justino Compéán, presidente de la FMF, asegura que existe un compromiso gubernamental para garantizar la 
seguridad en los estadios, tras la balacera fuera del TSM. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Manzanilla sí era convergente 

La información publicada el día de ayer en este diario confirmó un tema que sistemáticamente fue negado por 
el secretario general de Gobierno, en el sentido de que él no pertenecía a Convergencia. 
La renuncia a este partido por parte del hombre fuerte del morenovallismo confirma que efectivamente sí era 
militante, y que las constantes negativas en torno a su militancia eran simples mentiras. 
En la semana más importante de su vida, el secretario general de Gobierno decidió abandonar las filas del 
partido naranja, para preparar el abordaje del endeble barco azul. 

Debo confesar que tengo severas dudas sobre el futuro que le aguarda a Manzanilla Prieto, ya que la estructura 
del gobierno estatal fue creada a la imagen y semejanza del llamado vicegobernador. 
Si Fernando Manzanilla decide buscar la senaduría, le provocaría un verdadero problema al gobernador Moreno 
Valle. 
Para nadie es un secreto que toda la reestructuración gubernamental fue creada en torno a Manzanilla y que el 
poder que le otorgaron es incuestionable; de ahí que su eventual salida, representaría un nuevo 

reordenamiento del poder estatal. Porque es evidente que nadie del equipo cercano a Moreno Valle tiene los 

tamaños para ocupar la poderosa posición que hoy ostenta Fernando Manzanilla. Y a partir de este sábado, 
más. 
El vocero tiene fiebre 
Nuevamente la calentura del titular de la Dirección General de Comunicación Social lo llevó a exhibirse 
públicamente. Sin aceptar el ridículo de ayer, Sergio Ramírez vuelve a las andadas con otra carta aclaratoria. 
Lean y juzguen. 

 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Víctima de un nuevo exabrupto, este personaje arremete contra este columnista e intenta tapar el sol con un 
dedo, al tratar de descalificar mi estilo periodístico. 
De esta forma, atenta contra la inteligencia de los lectores al tratar de desviar la atención del fondo real de 
este conflicto. 

En su enojo, este sujeto no comprende que a nuestros incondicionales lectores no les interesa su famosa 
confirmación, sino la inasistencia del secretario Trauwitz a un evento turístico de gran relevancia. 
Como ya es una costumbre, Sergio Ramírez intentó tender una cortina de humo, similar a la que ha usado para 
tratar de tapar la creciente inseguridad en Puebla. 
Pero como al señor Ramírez le gustan los datos duros, me permito cerrar esta columna con un dato que 
demuestra que en materia de Turismo estamos cada día peor. 

Según un boletín oficial de la Secretaría de Turismo Federal, Puebla es de los estados que mostraron una 
considerable caída en este verano, con relación a la mayoría de los estados del país. 

Pero qué podíamos esperar, si el secretario prefiere ir al fut antes que cumplir con sus obligaciones. 
Y todavía peor, si partimos de la base que su vocero está más preocupado por justificar la irresponsabilidad de 
los funcionarios, en lugar de ponerse a trabajar. 
¿A qué se referirán cuando dicen que ―lo mejor… está por venir‖? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=436 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
La opacidad del Congreso 
El periodista Arturo Luna Silva denunció en su columna “Garganta Profunda” la profunda opacidad con la que 
se manejan los recursos en el Congreso del estado, situación que es lamentable y que puso en estado de alerta 
al líder de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien hoy precisamente tiene una reunión con 
todos los coordinadores de los diferentes grupos parlamentarios para platicar del tema, analizar las 
modificaciones al reglamento interior de la Legislatura y citar al periodo extraordinario para aprobar las 

reformas a la ley orgánica. 
Y es que ―los nervios‖ de Aréchiga estriban en que en la cuenta pública del Congreso local, quedará observada 
la ampliación presupuestal que solicitó a la Secretaría de Finanzas para el pago de ―bonos‖ a los diputados, 
dizque para llevar a cabo las labores de gestión de los diferentes integrantes de la LVIII Legislatura. 
Una vez que ha quedado al descubierto la opacidad con la que maneja su presupuesto la Legislatura y la forma 
en que son ―maiceados‖ los diputados locales, queda confirmado que no hay ningún cambio en las viejas 
formas en que opera el sistema político en el estado. 

Ahora, lo que más les preocupa a los integrantes de la LVIII Legislatura y en especial a su líder, Guillermo 
Arechiga Santamaría, es cómo diablos va a justificar la partida extraordinaria disfrazada de apoyo para gestión 
de los diputados y cómo cada uno de ellos va a comprobar los gastos; por lo pronto, hay quienes han 
comenzado a buscar a algunos vendedores de facturas. 
Definida, la suerte de Espino 
Hoy el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación fallará en torno al recurso interpuesto por el 

expresidente nacional del PAN, Manuel Espino Barrientos, quien fue expulsado de las filas del albiazul. 
El tema podría pasar desapercibido, ya que de antemano se sabe que será en contra del exdirigente nacional 

del PAN; lo importante de todo el tema radica que el acto en sí mismo constituye una señal rumbo al 2012, de 
la cual el PRI deberá de estar muy pendiente. 
El fallo contra Espino Barrientos dejará en claro quién es hoy por hoy quien manda al interior del Trife, que no 
es otro que el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa. 
Hace unos días, cuando se nombró al nuevo presidente de este orgasmo, adelantamos que eran malas noticias 

para el PRI; el fallo en contra de Espino así lo va a confirmar, y es que hoy —más que nunca— el presidente de 
la República dejará constancia de que el Tribunal Electoral es terreno suyo, lo cual constituye una muy mala 
noticia para los sueños presidenciales de Enrique Peña Nieto. 
Un mail 
“Los que suscribimos el presente documento, denunciamos hace unas cinco semanas la trayectoria de 
corrupción en el Registro Público de María Oralia Varela Zavala, hoy Registradora Pública de Ciudad Serdán. 
Como lo denunciamos esta persona fue cesada o corrida por muchas quejas en su contra, cuando estaba al 

frente del Registro Público de Cholula, ya que regularizó muchos terrenos que no tenían papeles y otros que 
eran ejidales y que ahora son: hermosos fraccionamientos de lujo, salones de fiesta o residencias de ex-
funcionarios públicos. Pero lo importante de esto es que el señor Gobernador al parecer ha ordenado que se 

investiguen los hechos que denunciamos, lo cual le reconocemos y confirmamos que en verdad quiere acabar 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=436
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con la corrupción y sacar de su administración a todos los que hicieron negocios chuecos aprovechando su 
puesto en el Gobierno. 
”Tenemos conocimiento que en el Registro Público de Cholula se está llevando a cabo una auditoria por parte 
de la Secretaria de la Contraloría y que tienen órdenes de verificar si son ciertos los hechos que hicimos del 

conocimiento de la opinión pública. ”Consideramos que esto será muy sencillo si proceden a checar solamente 
el periodo en que estuvo al frente de dicho Registro Público la corrupta de María Oralia Varela Zavala, en donde 
encontrarán muchos libros, pero muchos, en los que inscribió indebidamente propiedades sin antecedentes 
registrales, documentos que no reunían los requisitos legales para su inscripción, escrituras que se elaboraron 
de predios ejidales que no habían pasado a dominio pleno y ella los inscribió indebidamente, títulos falsos de la 
reforma agraria. Estos títulos de propiedad son por extensiones grandes o sea hectáreas y que no tienen 

antecedentes en la Secretaria de la Reforma Agraria, ya que al pedir informes al Registro Agrario Nacional, el 
número de certificado o título de propiedad pertenece a otra persona y la superficie también es muy diferente. 

Pero lo más interesante es que esos predios son fraccionamientos para vivienda que compraron constructoras a 
los campesinos a precios de hambre, o grandes jardines para fiestas con casas de campo, propiedad de ex-
funcionarios públicos y políticos del sexenio pasado (nada más chequen).”  (Primera parte) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=432 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Donde …ngaos están los viáticos de la Policía Ministerial  
Desde hace tres meses, el personal de la Policía Ministerial del Estado (PME), que se encuentra destacado en 
las comandancias del interior de Puebla, como por ejemplo La Mesa de Metlaltoyuca, Chiautla de Tapia, Acatlán 
de Osorio, San Juan Ixcaquixtla, Huauchinango, Huehuetla por decir algunos, no les han pagado sus viáticos y 
materialmente los tienen como ―limosneros‖ en las oficinas administrativas de la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ). 

Que si ―esta semana, la que viene, ahora si la próxima, ya chinchin la que viene‖, pero no les pagan, cada 
quince días desfilan por estas oficinas para encontrar una falsa promesa y seguir endeudándose, la verdad es 

que ―cómo tienen cara para pedirles que no pidan gratificaciones por su trabajo o, en caso contrario, que no 
caigan en corruptelas. 
Los agentes, jefes de grupo y comandantes destacados en bases muy alejadas a la ciudad de Puebla, tienen 
que dejar a su familia cada 15 días, le tienen que dejar a su esposa suficiente dinero para comidas, transportes 

y todas sus necesidades, además tienen que llevarse dinero para sus gastos, desayuno, comida, cena, 
lavandería y su propio aseo. 
Si tomamos en cuenta que un salario de un elemento de la Policía Ministerial no es suficiente para que pueda 
vivir tranquilamente con su familia, ahora imagine el lector si éste tiene que procurarse comida y todo lo 
necesario cuando esta fuera de su casa, obligado por su trabajo. 
¿Cómo se imagina usted que va a vivir un agente a quien le piden honestidad, lo amenazan para que sea 
honesto, pero no le dan lo necesario para sobrevivir? 

¿Dónde estará el dinero de los viáticos de la PME? 
¿Quién está jineteando el efectivo? 
¿Tiene alguna implicación la Secretaría de Finanzas? 
Ya ni la chingan, ya paguen. 

Moises Tecuapacho, en busca de la verdad 
Desde el 11 de agosto del 2010, Moisés Tecuapacho Hernández, acusado y detenido el 29 de junio del 2009, 
como presunto responsable de delitos contra la salud, no es sólo un hombre libre, sino además inocente de 

todo delito. 
Desde esa fecha, el Juez Noveno de Distrito, lo encontró inocente delitos contra la salud, por lo que en su 
contra se había iniciado la averiguación previa 598/2009, en las instalaciones de la Delegación Puebla, de la 
Procuraduría General de la República (PGR), que dio origen al proceso 44/2009, del Juzgado Noveno de lo 
Penal. 
La inocencia de Moisés Tecuapacho fue respaldada primero por el Segundo Tribunal Colegiado de Circuito, 

dentro del Juicio de Amparo directo D-81/2010  y por el Segundo Tribunal Unitario del Sexto Circuito, dentro 
del oficio 305/2011-11. 
Como consecuencia de esa inocencia, Moises Tecuapacho demostró lo que primero declaró ante el Ministerio 
Público de la Federación y después en el Juzgado de Distrito, que es inocente y que fue ―cargado‖ por 
elementos de la Policía Metropolitana de Puebla, en ese momento dependiente de la Subsecretaría de 

Seguridad Pública y al frente de Armando Toxqui Quintero. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=432
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De hecho desde el 9 de Julio del 2009, días después de su detención, el afectado promovió denuncia por abuso 
de autoridad y lo que resulte en contra de los policías metropolitanos: Oswaldo Martínez Ramírez, Juan Pablo 
Bautista Linares, Remedios Báez Benito y Jesús López Jiménez, quienes presuntamente lo detuvieron, además 
del sub. Inspector encargado del segundo turno Raymundo Soto Sánchez. 

Moises Tecuapacho Hernández, denunció que la tarde del 29 de Junio del 2009, un grupo de elementos de la 
Policía Metropolitana ingresó a la vecindad marcada con el número 205 de la calle 18 Norte, del Barrio de la 
Luz, ingresaron en forma violenta a su domicilio, marcado con el número 41 y tras golpearlo, amenazarlo, lo 
mismo que a varios integrantes de su familia, se lo llevaron detenido y le ―sembraron‖ más de 60 dosis de 
cocaína que dijeron que vendía. 
Las diligencias de reconstrucción de hechos, así como la aportación de diversas pruebas llevaron al Juez a 

declarar inocente a Moisés y a solicitar su inmediata libertad y pese a las correspondientes apelaciones pudo 
obtener su libertad. 

Junto con Moisés Tecuapacho, que al momento de ser detenido tenía 21 años de edad, fueron también 
asegurados: José Alejandro León Aguilar, además de Nelva Camarillo Corona y Raúl Reyes Pérez, de quien por 
el momento se desconoce su situación legal. 
Para probar su inocencia Moisés Tecuapacho Hernández, tuvo que pasar más de un año internado en el Penal 
de San Miguel, ahora demanda que los responsables de su detención sean llamados a cuentas. 

Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=433 

 

(Animal Político/Leticia Torres) 
 
Lo mejor está por venir 
Respirar el miedo y escuchar casi a diario el ruido estruendoso de las balas que siempre van en busca de un 
cuerpo humano, parece la narración de una película. 

En eso se ha convertido México. 
Somos una auténtica película de terror en la que somos obligados a formar parte. Algunos como actores y otros 

con mejor suerte, como simples espectadores. 
Lo sucedido en Torreón, en pleno partido de futbol debe ponernos en alerta lo que viviremos en todo el 
territorio nacional, si nadie hace nada con esta guerra absurda en la que personas inocentes han perdido la 
vida. 

Coahuila, estado de donde soy, donde vive mi familia, mi madre, mis hermanos, vive secuestrado por la 
violencia, igual que gran parte de las entidades del norte del país. 
Hace un par de meses relaté en este espacio, una de las más terribles experiencias al compartir asiento en un 
autobús con uno de los malos. 
Narcomantas, asesinatos sin aclarar, supermercados asaltados a mano armada, carreteras inseguras, 
autoridades incrédulas ante una inminente realidad, pueden ser sólo el inicio de un secuestro irreversible. 
Los rostros llenos de pánico por el sonido de las balas en el estadio Corona son una muestra de lo que allá, en 

mi tierra, se vive. 
No permitamos que Puebla se convierta en una historia similar a la de de Coahuila, Chihuahua, Tamaulipas, 
Guerrero, recientemente Veracruz. 
Hace días en un noticiero nacional se dio a conocer que el estado de Puebla tiene las carreteras más peligrosas 

del país, de acuerdo a cifras oficiales. 
Las autoridades se mantienen en posturas absurdas insultando la inteligencia de los ciudadanos. 
Los gobiernos deberían entender que esto no es un asunto de partidos políticos, la sangre derramada casi 

nunca tiene color. Esto es consecuencia de décadas de descuido, corrupción, avaricia y falta de amor hacia un 
país al que pertenecemos todos. 
Y no me cabe la menor duda de que lo mejor esta por venir. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=435 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Blanca y Doger aventajan la carrera al Senado: Más Data  

Mientras la caballada tricolor al Senado luce robusta encabezada por Enrique Doger Guerrero y Blanca 

Alcalá Ruiz, los aspirantes panistas lucen muy retrasados de cara a las elecciones federales de julio de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=433
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2012. De acuerdo a la más reciente encuesta estatal de la consultora Más Data a cargo del investigador José 
Zenteno, los exalcaldes capitalinos encabezan las preferencias por una amplia diferencia Tras ellos, el tercer 
lugar en posicionamiento le corresponde a Javier López Zavala, candidato fallido al gobierno estatal. Luego, 
se ubica un segundo pelotón de aspirantes integrado por dos panistas y dos tricolores con un 

posicionamiento semejante que no sobrepasa un dígito: Ana Teresa Aranda, Pablo Rodríguez Regordosa, 
Alejandro Armenta Mier y Fernando Morales Martínez. Y, por último, en una tanda cuasi testimonial, las 
panistas Augusta Díaz de Rivera, Myriam Arabian y el tricolor Alberto Jiménez Merino. 
Los priistas Enrique Doger y Blanca Alcalá prácticamente comparten el mismo posicionamiento en las 
variables de conocimiento y opinión positiva, con diferencias porcentuales insignificantes. A la pregunta 
de ¿a quién prefiere como senador? Los expresidentes municipales reciben un 18 por ciento de afirmativo, 

mientras que Javier López Zavala solamente 12 puntos. El excandidato a la gubernatura, pese a 
compartir los mismos niveles de conocimiento que sus compañeros de partido, tiene un mayor porcentaje de 

opiniones negativas que se ubican en el rango del 44 por ciento. Por ello, el 48 por ciento de los encuestados 
no aceptaría votar por él. 
Los panistas, de momento, no tienen rival que oponer a los tres priistas. En el segundo pelotón apenas 
destacan Ana Teresa Aranda —declarada intransitable por el morenovallismo— y el titular de la Secotrade, 
Pablo Rodríguez Regordosa. Ambos comparten un aproximado de 30 por ciento de conocimiento estatal 

y sus negativos son relativamente bajos, por lo que todavía tienen margen de crecimiento. Sus números 
prácticamente replican los de los tricolores Alejandro Armenta —exlíder estatal— y Fernando Morales, el hijo 
del exgobernador Melquiades. Ya en intención de voto, los cuatro se ubican en un marginal 2 por ciento.  
En la batalla entre los aspirantes tricolores, señala Pepe Zenteno que ―al evaluar las preferencias de los priístas 
que han anunciado su interés por el senado, nuevamente Doger y Alcalá aparecen empatados con 18 por ciento 
de las menciones, seguidos por López Zavala con 12 por ciento. Muy atrás aparecen Fernando Morales, Alberto 
Jiménez Merino y Alejandro Armenta. Si sólo se confrontan Zavala, Doger y Alcalá, los dos 

expresidentes capitalinos obtienen 21 por ciento de las preferencias contra 12 por ciento del otrora 
operador político marinista. Al quitar a López Zavala y enfrentar a Blanca Alcalá contra Enrique Doger, el 

resultado favorece a Doger con 26 por ciento y Blanca obtiene 23 por ciento. Estos números muestran que 
Doger es ahora más rentable entre los priistas duros que siguen a López Zavala, pero conserva su 
competitividad entre los electores volátiles. Mientras que Alcalá mantiene su rentabilidad entre las mujeres y 
los jóvenes‖. 

Elección presidencial 
A diferencia de lo que ocurren en el resto del país, en Puebla el PAN todavía tiene una ventaja marginal 
respecto del tricolor. El albiazul obtendría un 30 por ciento frente a un 27.8 del PRI. A la hora de elegir 
candidato, sin embargo, se replican las tendencias nacionales. El gobernador mexiquense recibiría el 40 por 
ciento de los votos y ganaría con una proporción de 2 a 1 respecto de sus hipotéticos rivales Josefina 
Vázquez Mota (21 por ciento) y Andrés Manuel López Obrador (17 por ciento).  
En cambio, si el candidato del tricolor fuera el senador Manlio Fabio Beltrones, la ventaja desaparece y 

prácticamente habría un empate técnico con Ernesto Cordero (22 por ciento) y Marcelo Ebrard (21 por 
ciento). 
Un dato importantísimo es que 78 por ciento de los encuestados considera necesario un cambio en la 
Presidencia de la República.  

Concluye Zenteno afirmando que ―si las elecciones fuesen en agosto de 2011, el ganador sería el PRI con 
Peña Nieto para presidente de la República y Doger y Blanca Alcalá en la fórmula al Senado. La 
buena noticia para sus adversarios es que las elecciones serán hasta julio de 2012 y todavía es posible que las 

cosas cambien. Ahora bien, por lo que se puede anticipar de un entorno económico mundial en recesión y de 
los magros resultados en la lucha contra la delincuencia organizada, es muy difícil imaginar que el PAN logre 
recuperar terreno. Un escenario de crecientes dificultades económicas e inseguridad social, donde el aparato 
gubernamental panista se decida a atacar a los candidatos del PRI, puede favorecer más a candidatos de la 
izquierda como López Obrador o Marcelo Ebrard que a los propios candidatos de Acción Nacional. Esto es 
importante porque en una elección federal, las elecciones de senadores y diputados dependen mucho del 

posicionamiento del candidato a presidente de la República, y en esa medida los partidos requieren de 
candidatos fuertes a los puestos legislativos para reducir su vulnerabilidad, e incluso fortalecer localmente la 
elección del candidato a presidente‖.  
Ficha técnica 
Encuesta regional, 800 entrevistas en domicilios ±3.5% de error -agosto de 2011 Este documento expone los 
resultados de la encuesta en domicilios que se aplicó a una muestra de 800 ciudadanos empadronados en 

Puebla con representatividad regional. Se determinó que la encuesta se aplicara a una muestra de electores 
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que habitan en los distritos locales 1 al 9, 14 y 16 al 19.  
Esta región concentra al 65 por ciento de los electores inscritos en la lista nominal del estado de Puebla, 
alrededor de los municipios de San Martín Texmelucan, Puebla, Atlixco, San Pedro Cholula, Tepeaca, Acatzingo, 
Tecamachalco, Chalchicomula de Sesma y Tehuacán. En cuanto a la división electoral federal, la muestra 

representa a los distritos 5 al 12, 15, y parte de los distritos 2 y 13. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-240811.php 

 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
El baile de la piedra 
Hace poco escuché de un amigo la expresión: Le baila la piedra, refiriéndose a la inteligencia de una 
persona para desempeñar actividades que ofrecen cierto grado de dificultad, pero que a cambio otorgan 

extraordinarios beneficios. Por tener su origen lingüístico en un estrato social de profesionistas y legisladores 

del Congreso de la Unión debería clasificarse como un argot o modismoutilizado ya de manera frecuente 
por la élite político-administrativa de nuestro país. 
La expresión hace imaginar a Josefina Vázquez Mota confesando a sus huestes: A nuestro dirigente nacional 
Gustavo Madero nomás no le baila la piedra en el proceso interno de elección de candidato presidencial. O a 
Manlio Fabio Beltrones refiriéndose a Francisco Rojas: Si al coordinador de diputados le baila bonito la 
piedra de aquí a diciembre, aprobamos una Ley de Ingresos y un Presupuesto de Egresos acorde a nuestras 

necesidades electorales de 2012.  
En consecuencia suponemos que en materia de seguridad, paz social y estado, al presidente Felipe Calderón 
nomás no le bailó la piedra cuando decidió declararle la guerra al crimen organizado y al Ejército 
Mexicano tampoco le bailó la piedracuando aceptó involucrarse en un combate ajeno a sus quehaceres 
constitucionales que hoy por hoy lo tiene además de devaluado, desprestigiado y repudiado por una buena 
parte de la sociedad civil. 
El gobierno poblano no es ajeno al baile de la piedra, Pablo Rodríguez Regordosa y Ardelio Vargas 

resultaron verdaderos troncos y, siendo acuciosos, si buscamos secretarios y directores de gabinete a 
quienes les baile tantito la piedra, encontraremos que salvo los casos del gobernador Rafael Moreno Valle y 
del secretario general de gobierno Fernando Manzanilla, el resto está negado, la piedra no les baila. ¿Fíjense 
y respóndase ustedes mismos? 
Un monólogo del PRI podría resultar útil para descubrir si a los priistas les baila o no la piedra. Por 
ejemplo, si se pusieran de acuerdo en el cómo y de qué manera podrían ganar las elecciones de 2012 con 
Enrique Peña Nieto superando, para ese fin, sus orígenes psicológicos marinistas, dogeristas, blanquistas, 

melquiadistas o blartlistas demostrarían que su piedra les salió muy bailadora, Dios los habría bendecido y 
Mahoma consagrado. 
Luego entonces, si les bailara, se unieran y ganaran todos en un solo frente, jure usted que las delegaciones 
federales recaerían en ellos para desgracia o beneplácito, no lo sé, del gobierno morenovallista, porque 
podrían hacer política –válgase la repetición de la dicotomía- a favor o en contra, incluso, del mandatario muy 
a pesar de su estado de ánimo que por volátil y bipolar aterroriza la comarca. El botín es muy grande, lo 

que requiere el priismo es que les baile la piedra un tanto alejada del hígado. Perder la gubernatura, pero 
ganar las delegaciones sería un consuelo de seis años. ¿O me equivoco? 

Decía Mario Benedetti que un apagón es como un bostezo de Dios en referencia a que cuando se va la 
luz nos invade el miedo y nos quedamos estáticos, además de que es el momento en que valoramos el 
significado de la energía eléctrica. Bueno, al PAN le dejó de bailar la piedra desde que Moreno Valle 
ganó la gubernatura. Su modular dejó de tocar y es la hora que ni las velas encuentra para saber qué hacer 
y por dónde caminar; tropezar a oscuras y de frente con el gobierno lo tiene ya como al Caballo Blanco de José 

Alfredo Jiménez: Con el hocico sangrante.  
Suponer que a Miguel Ángel de la Rosa Esparza y a su banda de Los chuchos, algo así como La mano con 
ojos pero en el PRD, les baila la piedra es una paradoja. Bromas, pero no pesadas, pues nunca en su vida útil 
como instituto político el perredismo poblano y su líder han actuado a cabalidad con su ideología de izquierda. 
Luego entonces, si les bailara su piedrita, el mismo De la Rosa entendería que pronunciarse –como lo hizo- a 
favor de Marcelo Ebrard fue como si le hubiese propinado un mazazo a su tocadiscos porque el candidato será 
Andrés Manuel López Obrador muy a pesar de lo que le dijo su líder espiritual Luis Miguel Barbosa, El ñoño. 

Autoría intelectual 
El lunes encontré al diputado Víctor Hugo Islas Hernández de mal humor, iba molesto, enojado, ¡y con justa 
razón qué chingaos!, pues alguien le resaltó en cursivas en una columna (pensando que había sido yo, por 

instrucciones de Doger, Zavala, Marín o Benedicto XVI) que se vende barato en el Congreso del Estado, que 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-240811.php
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legisla con la tripa y que reverencia al Señor del Cerro igual que los chivos al precipicio. Yo se lo juro 
que yo no fui, son puros cuentos de por ahí. Yo en verdad creo, de veras, en serio, que Víctor Hugo es tan 
aguerrido como, como, como…  
Cualquier aclaración, desayuno los lunes en el Camino Real, por la mañana. Posdata, no le escriban cosas así a 

Víctor, porque lo confunden y hacen enojar al pobre.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/agosto/colum-entranas-240811.php 

 
(Diálogos En El Infierno/José Zenteno) 
 
La competencia por el Senado 
Entre los aspirantes evaluados, Blanca Alcalá es la más conocida, seguida por Javier López Zavala y Enrique 
Doger. Estos tres líderes políticos conforman un primer grupo de punteros, le sigue un segundo grupo 

integrado por el resto de los once aspirantes evaluados, pertenecientes al PRI y al PAN, cuyo nivel de 

conocimiento oscila entre 20% y 30%.   
Entre los priístas, Doger y Alcalá se encuentran empatados a la cabeza de las preferencias en prácticamente 
todos los indicadores, salvo por el de imagen negativa y rechazo de voto, donde la última ex presidente 
municipal supera al ex rector por un margen de 4 a 5 puntos. Al evaluar el potencial de voto de cada aspirante, 
Enrique Doger obtiene 25%, Blanca Alcalá 24% y Javier López Zavala 18%. En cuanto a rechazo de voto, un 
48% de los entrevistados declara que no votaría por el ex candidato a gobernador. Esta situación persiste al 

preguntar quién de los aspirantes del PRI por ningún motivo debería convertirse en senador por el estado de 
Puebla, donde López Zavala gana el rechazo con 23% de las menciones, seguido por Doger con 8% y Blanca 
con 7%.   
Al evaluar las preferencias de los priístas que han anunciado su interés por el senado, nuevamente Doger y 
Alcalá aparecen empatados con 18% de las menciones, seguidos por López Zavala con 12%. Muy atrás 
aparecen Fernando Morales, Alberto Jiménez Merino y Alejandro Armenta. Si solo se confrontan Zavala, Doger 
y Alcalá, los dos ex presidentes capitalinos obtienen 21% de las preferencias contra 12% del otrora operador 

político marinista. Al quitar a López Zavala y solo enfrentar a Blanca Alcalá contra Enrique Doger, el resultado 
favorece a Doger con 26% y Blanca obtiene 23%. Estos números muestran que Doger es ahora más rentable 
entre los priístas duros que siguen a López Zavala, pero conserva su competitividad entre los electores 
volátiles. Mientras que Alcalá mantiene su rentabilidad entre las mujeres y los jóvenes.    
En el PAN el posicionamiento de los aspirantes evaluados es muy similar, donde destacan Ana Teresa Aranda, 
Pablo Rodríguez Regordosa y Augusta Díaz de Rivera con una aceptable relación entre positivos y negativos; lo 
que más necesitan es incrementar sus niveles de conocimiento.   

Si las elecciones fuesen en agosto de 2011, el ganador sería el PRI con Peña Nieto para presidente de la 
República y Doger y Blanca Alcalá en la fórmula al senado. La buena noticia para sus adversarios es que las 
elecciones serán hasta julio de 2012 y todavía es posible que las cosas cambien. Ahora bien, por lo que se 
puede anticipar de un entorno económico mundial en recesión y de los magros resultados en la lucha contra la 
delincuencia organizada, es muy difícil imaginar que el PAN logre recuperar terreno. Un escenario de crecientes 
dificultades económicas e inseguridad social, donde el aparato gubernamental panista se decida a atacar a los 

candidatos del PRI, puede favorecer más a candidatos de la izquierda como López Obrador o Marcelo Ebrard 
que a los propios candidatos de Acción Nacional. Esto es importante porque en una elección federal, las 

elecciones de senadores y diputados dependen mucho del posicionamiento del candidato a presidente de la 
República, y en esa medida los partidos requieren de candidatos fuertes a los puestos legislativos para reducir 
su vulnerabilidad, e incluso fortalecer localmente la elección del candidato a presidente.  
EL GOBIERNO DEL ESTADO Y EL ÁNIMO SOCIAL   
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas mantiene elevados niveles de aprobación a su gestión. A seis meses 

de iniciado el gobierno emanado de una coalición de partidos opositores al PRI, el gobernador conserva un 70% 
de menciones aprobatorias. En el municipio de Puebla el nivel de acuerdo con la gestión estatal es de 62%, en 
la zona de Texmelucan, Atlixco y Cholula el acuerdo es de 71%, y en la zona de Tepeaca a Tehuacán el 
acuerdo alcanza un 79%.   
Lo mismo ocurre con la imagen del primer mandatario estatal, donde el balance entre imagen positiva y 
negativa es favorable por más de 16 puntos. En este indicador ninguno de los líderes políticos evaluados 
presenta un saldo tan favorable como el del gobernador del estado.   

La problemática cuya atención es prioritaria para los ciudadanos continúa siendo de carácter económico. La 
principal preocupación es el desempleo, los bajos salarios y el aumento de precios. La segunda prioridad es la 
inseguridad que ha venido en creciendo de manera consistente. En cuanto al estado de ánimo, los pesimistas 

suman un 43% de la muestra contra un 33% de optimistas. Los pesimistas son personas que creen que su 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/agosto/colum-entranas-240811.php
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situación económica seguirá mal o empeorará, mientras que los optimistas se sienten satisfechos con su 
situación actual y tienen expectativas positivas. El resto de la muestra se divide entre los que creen que el 
futuro será mejor pero actualmente no están conformes con su situación y los que no saben qué esperar.   
El gobierno federal es el principal responsable de cómo se encuentra la situación económica de los informantes 

con el 36% de las menciones, seguido por los políticos corruptos con un 18%. Si se suman las respuestas 
asociadas al gobierno y los políticos, poco más del 60% los considera culpables de su situación económica 
personal.   
En cuanto a la percepción de seguridad pública, el 39% se siente más o mucho más inseguro que hace 12 
meses, el 23% se siente igual de inseguro y otro 23% se siente igual de seguro, contra solo el 14% que 
declara sentirse más seguro. Pese a que existe una creciente sensación de inseguridad entre los ciudadanos, un 

47% opta por otorgarle al presidente de la República un voto de confianza, pues consideran que hace lo 
correcto y todo lo que puede contra la delincuencia organizada. En contraste, un 38% declara que el presidente 

hace un mal trabajo en el combate a la delincuencia.   
En materia económica el aumento de precios es la principal preocupación para un 34% de la muestra, la falta 
de empleos alcanza a un 31% y los bajos salarios al 20%. Solamente un 11% está preocupado porque no 
existen las condiciones para poner o hacer crecer un negocio. En cuanto a las razones por las que el presidente 
de la República no ha creado los empleos que prometió, el 35% percibe que el presidente solo está 

comprometido con los más ricos de México, el 24% opina que es la oposición quien no le ha permitido trabajar 
y un 19% piensa que la situación económica mundial ha sido la causa por la que el presidente no ha cumplido 
su promesa.  
 En resumen, el ánimo es principalmente pesimista donde la culpa de la situación se asocia al mal trabajo del 
gobierno federal y al desinterés del presidente por atender a la gente común. Esta situación en la que los 
ciudadanos no encuentran salida a sus constantes presiones económicas se agrava con la creciente sensación 
de inseguridad. El costo político de la situación que perciben los ciudadanos lo paga el PAN, y es precisamente 

esta situación lo que provoca que la gente demande un cambio en el gobierno y de grupo en el poder. 
Conviene notar que los altos niveles de aprobación del gobierno del estado y la buena imagen del gobernador 

no merman la intención de voto a favor del PRI. La situación podría ser diferente si se tratase de una elección 
local, pero al aproximarse una elección federal, el capital político del gobernador no juega y quizá tampoco 
debería ponerse en juego. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/dialogos/2011/agosto/colum-dialogos-240811.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

El Ayuntamiento de Puebla, une a los poblanos 
El tercer Ayuntamiento panista que preside don Eduardo Rivera, está logrando algo que hasta hace 
poco parecía imposible: la unidad de todos los poblanos……pero en su contra. 
Con las agresiones a los vendedores de periódicos y revistas del Centro Histórico, a quienes se pretendía 
reducir a su mínima expresión, prohibiéndoles la utilización de exhibidores llamados ―tijeras‖ y acosándolos 
continuamente con visitas de inspectores, logró su unificación y con el apoyo de los medios impresos, por fin 

parece que los dejó en paz. 
Pero a los propietarios de los puestos les gustó eso de la unidad y decidieron mantenerla, por si acaso algunos 

funcionarios de la administración municipal, esperan un descuido de su parte para reanudar sus acosos. 
Por otro lado, algún brillante consejero del señor presidente municipal, tuvo la idea de emprender una lucha 
contra locatarios de los mercados, vendedores ambulantes, comerciantes establecidos que sacan algunas 
mercancías a la puerta de su establecimiento para atraer clientes y a muchos otros poblanos dedicados a 
diversas actividades, principalmente comerciales, y ha logrado algo insólito, que más de 70, parece que son 72 

organizaciones, se unifiquen para formar un frente sólido contra las actuales autoridades municipales. 
El señor presidente municipal don Eduardo Rivera Pérez, no aprendió, en sus años juveniles de militancia 
panista, en los años que pasó en la universidad católica UPAEP, en los cargos de elección popular que ocupó y 
en el tiempo en que dirigió estatalmente a su partido, a desarrollar algo necesarísimo para todo hombre o 
mujer que decida dedicarse a la política, algo que se llama: sensibilidad social. 
Debería saber que en tiempos de crisis económica y desde hace diez años en este país gobernado por los 
panistas, estamos en crisis económica pues nuestro crecimiento ha sido mínimo, las autoridades deben mostrar 

cierta flexibilidad administrativa, para facilitar las actividades comerciales y productivas, que permitan a una 
gran cantidad de personas desempleadas obtener algún ingreso para el sostenimiento de sus familias. 
Si no se tiene esa sensibilidad social, se corre el riesgo, por la misma crisis, de enojar a las ―masas‖ que 

sentirán que se les prohíbe algo a lo que creen tener derecho, a buscarse la vida honradamente y eso puede 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/dialogos/2011/agosto/colum-dialogos-240811.php
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ser sumamente peligroso. 
Ya hubo un antecedente en Puebla en el año 1964, cuando gobernaba a la entidad el general Antonio Nava 
Castillo, quien empezó a acosar a vendedores de los mercados, a comerciantes en pequeño, a expendedores de 
leche bronca, etcétera, a través de una nueva dependencia creada por algún colaborador brillante, como el que 

seguramente le sugiere cosas a don Eduardo Rivera. 
Y lo que pasó, lo registra la historia local. Esas organizaciones de gente que se siente acosada en su trabajo, en 
su actividad diaria, se unieron y como el culpable era el gobernador y no el presidente municipal, la 
emprendieron contra él y contra su ―contralor‖ y acabaron sacándolos a ambos del gobierno. El contralor, un 
doctor y teniente coronel llamado Luis Sánchez Domínguez, fue secuestrado por universitarios y 
comerciantes populares y después de su impresionante rescate, el altivo y bravo funcionario enfermó de 

diabetes, según nos cuentan. 
Don Lalo debería aprender de la historia. Aunque sus errores, más que su trabajo al frente de Acción Nacional, 

contribuirán mucho más a organizar al pueblo humilde para defenderse de los abusos de los poderosos. Lo 
estamos viendo. 
Hoy a las 12 horas, en céntrico restaurante de la 5 Poniente, líderes de este importante grupo de 
organizaciones, darán a conocer sus quejas y sus demandas en una conferencia de prensa. 
 Notas breves: A las 12 horas de hoy, en el salón Juan de Palafox y Mendoza, del hotel Presidente, 

tendrá lugar un acto en el que tomará posesión como presidente de la Asociación de Porcicultores de Puebla, el 
M.V.Z. Juan Carlos de Pedro Ortega, quienes es director comercial de la empresa Granjas Caroll, en 
sustitución de Jorge López Origel. La protesta se la tomará el presidente de la Confederación Nacional de 
Porcicultores, Rigoberto Espinosa Macías ante la presencia del secretario de Desarrollo Rural de Puebla, 
Pedro Adalberto Hernández, así como del delegado de la Sagarpa, José Luis Montalvo Espinosa y de 
otras personalidades, entre ellos funcionarios de la empresa Caroll, que tiene granjas en Puebla y 
Veracruz……..Hoy abandona el hospital, donde fue objeto de una intervención quirúrgica, el diputado 

federal y dirigente del Partido Verde Ecologista de México en Puebla, don Juan Carlos Natale. Dos o 
tres días estuvo hospitalizado, pero hoy será dado de alta. Por cierto que el viernes próximo el PVEM, realizará 

en esta capital, en un lugar aun no determinado, su sesión plenaria nacional, a la que asistirán 21 diputados 
federales y seis senadores de dicho partido. Ese mismo día, los legisladores verdes comerán con el gobernador 
Rafael Moreno Valle, a quien ofrecerán su apoyo para lograr mayores recursos federales para el desarrollo de 
Puebla…….Hace bien el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, en manifestar su intención de 

dedicarse en cuerpo y alma a atender los asuntos de la máxima casa de estudios, en vez de escuchar el canto 
de las sirenas que quieren mandarlo al Senado. ¿Qué sería más importante para usted, ser el rector de la 
universidad pública más importante de la entidad y una de las más importantes del país o dejar eso para 
perderse en los vericuetos de la descompuesta y desprestigiada política nacional y del nuevo edificio del Paseo 
de la Reforma, lleno de deficiencias técnicas?  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-240811.php 

 

 
 
(Galería Política/Gustavo Paz) 
 

Durante los últimos 12 años Puebla ha ocupado los últimos lugares en educación, para desgracia de todos pues 
no se pueden echar las campanas al vuelo porque en algunas escuelas si hay buen nivel y mientras se aleja de 
la capital, disminuyen los números. 

Hay cuestiones tan lamentables como el ejemplo en poblaciones del sur de la entidad, donde se han dado casos 
de cierre de escuelas por falta de alumnos, todo por la migración hacia los Estados Unidos, como una junta 
auxiliar de Chiautla de Tapia, donde los maestros fueron reubicados por esa razón. 
En contraste tenemos la sorpresa de ver en el programa de televisión "Todo Mundo Cree que Sabe", en donde 
el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec de Puebla, que dirige Francisco Castillo Zenteno, se muestra 
como la única institución con una radiodifusora en sus instalaciones y un alto nivel académico; escuela oficial 
que fue reconocida recientemente por el Presidente Calderón como un ejemplo de que se pueden hacer bien las 

cosas. 
En contraste hay escuelas en la Mixteca y la sierra negra que funcionan con algunos muros hechos de carrizo; 
otras donde faltan sanitarios, unas más que carecen de electricidad y así muchos problemas, pero de los más 
grandes sigue la desnutrición por la pobreza y en miles de casos por irresponsabilidad de padres de familia que 
son presa de vicios. 

Mientras vivimos un ambiente de paz y libertad, en muchas escuelas se tienen casos de violencia: Una 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-240811.php
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directora de una primaria se quedó tarde por poner documentación en orden, ya de noche se dispuso a cerrar 
las oficinas y después la escuela y vio que se movía a lo lejos un columpio, se acercó y era un niño cuya madre 
estaba en una fiesta y se había olvidado de recogerlo, el padre se negó a ir por el menor pues ese día no le 
tocaba visitar a su hijo. 

En secundarias es más frecuente que maestros al entrar a tal o cual lugar descubran a menores sosteniendo 
relaciones sexuales y de igual forma niñas que abandonan los estudios por estar embarazadas. Antes quien 
pudiera pensar en un programa escolar destinado a escolares-madres-solteras de 12 a 15 años para que 
después del alumbramiento no dejen sus estudios. 
Algo frecuente es la violencia intrafamiliar que hace presa a los niños y jóvenes y los lleva a ser malos 
estudiantes y hasta abandonan la escuela, lo mismo los divorcios y la migración, difícil de superar para millones 

de menores de edad y que finalmente los lleva a ser niños y adolescentes irresponsables. 
Por esto y por todo lo que es el sistema educativo, deberíamos levantar un monumento a la actitud de 

sindicato y gobierno o de gobierno y sindicato, al pactar un aumento salarial y de prestaciones al parejo de 
aumentar la capacitación y entrega de los docentes en las aulas; algo parecido a los contratos laborales en 
Japón, donde los trabajadores no llegan con un pliego de peticiones solamente, sino primero hacen un pliego 
de ofrecimientos y metas a cumplir en productividad, en perfeccionamiento de su responsabilidad y todo lo que 
ha hecho de esa nación una e las tres primeras potencias mundiales. 

Si hay malos lugares de Puebla en educación es que han fallado los maestros, lo mismo que los padres de 
familia y también los gobiernos. 
Los maestros que enredados en sus grillas y un sistema de corrupción que vendía o cambiaba las 
oportunidades y el escalafón, las horas de trabajo y las plazas, lo cual ya acabó; unos padres de familia que 
son capaces de decir a un maestros que está en libertad de golpear a sus hijos para que de verdad aprendan, 
es decir, que entregan al docente la responsabilidad que la naturaleza da a los padres que es el de educar, 
mientras que es el maestro quien forma de acuerdo con los padres.  

Gobiernos que ocupaban primordialmente a los maestros como herramienta electoral a cambio de prebendas, 
diputaciones, de senadurías y otros compromisos políticos; lo que veremos es el término de todo eso a cambio 

de devolver al profesor su dignidad de educador y formador. 
Sin duda Puebla va a recobrar su lugar en el concierto de los estados. 
No podemos ser un estado con educación básica, media y media superior baja y en cambio tener el primer 
lugar en número de escuelas en el interior de la República, es increíble ver escuelas y escuelas y más 

universidades e instituciones de educación superior que funcionan en la entidad, principalmente en esta capital, 
miles de jóvenes que llegan a Puebla para cursar una carrera en la BUAP, en sus escuelas incorporadas o en 
otras particulares, caras o baratas. 
Ahora que será obligatorio el estudiar inglés, muchos especialistas en enseñar ese idioma deberán de ver que 
les hace justicia la revolución, o ahora un nuevo gobierno con ideas innovadoras y un Compromiso por Puebla. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 

 
 
 (Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
El nuevo fuerte de Loreto y Guadalupe  
El buen gusto materno sin duda que quedó plasmado en el búnker construido por el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas en el anexo de Casa Puebla, cuyo costo ascendió a 17.4 millones de pesos. 

El gobierno de Rafael Moreno Valle destinó 17.4 millones de pesos para la remodelación de sus oficinas en Casa 
Puebla, que incluyó el derrumbe del Salón Anexo a la residencia oficial. 
De acuerdo con la respuesta a la solicitud de información 96711, hecha por el diario Reforma, la Secretaría de 
Infraestructura a cargo de Antonio Gali Fayad, dio a conocer que los trabajos también radican en 
modernización del salón de usos múltiples. 
"Informo que este inmueble está destinado para la gestión del Ejecutivo del Estado, con el propósito de 
celebrar, organizar, fomentar e implementar reuniones de trabajo con los integrantes del gabinete, institutos, 

organismos, ayuntamientos, agrupaciones, órganos descentralizados. 
"Y controlar, vigilar, dictar, instrumentar mecanismos que coadyuven al buen funcionamiento de las actividades 
de la Administración Pública Estatal", contestó la dependencia al periódico. 
Las obras arrancaron el 7 de febrero gracias a la partida que dejó autorizada la administración saliente de 

Mario Marín Torres. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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Ayer en la edición de Cambio, el columnista Arturo Rueda, describe con imágenes la magnitud de la obra: 
“El Nuevo Anexo asemeja más un Búnker de toma de decisiones. Un edificio gubernamental antes que un salón 
social. Instalaciones que permiten el trabajo del gabinete y de los colaboradores del gobernador. El buen gusto 
no escasea con un diseño modernista de dos pisos. En el primero se ubica la recepción y algunas salas de 

espera con muebles italianos de último diseño. Y en la planta baja, tras unos cubículos de trabajo para los 
colaboradores de los secretarios, se abre el imponente Salón de Gabinete, una mesa alargada en la que pueden 
sentarse prácticamente todos los colaboradores del mandatario. 
“Precisamente en el Salón de Gabinete se llevaron a cabo las primeras entrevistas pactadas para Televisa y TV 
Azteca. Un detalle importante no se pasa por alto: el enorme monitor que se encuentra empotrado en la pared 
norte. O mejor dicho, la serie de monitores que conforman el estratégico tablero de control, el instrumento 

desde el que Rafael Moreno Valle puede darle seguimiento a todas las acciones e indicadores de la 
administración pública”. 

Hasta aquí la cita. 
Vale destacar que el inmueble dispone de la más avanzada tecnología para el bloqueo de señales de telefonía 
móvil y digitales. 
Falta saber lo referente a las obras en la residencia, llamada Casa Puebla. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7003&Itemid=70 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Ni un paso atrás en materia de transparencia y rendición de cuentas 
Si bien es innegable que durante los últimos años se han dado avances importantes en materia de 
transparencia y rendición de cuentas, y se han multiplicado las leyes y las instituciones oficiales y civiles 
que buscan que lo público sea realmente público, los intentos por escamotear este derecho mediante 
reformas a leyes secundarias, vinculadas con el artículo 6º constitucional, son cada vez más 

frecuentes. 
De ahí la importancia de que 40 organizaciones públicas, académicas, periodísticas y sociales 

comprometidas con la transparencia se hayan integrado en una Red por la Rendición de Cuentas 
(www.rendiciondecuentas.org.mx), con la intención de abatir las trabas burocráticas y resistencias políticas 
encaminadas a mantener la opacidad sobre ciertos asuntos públicos. 
El domingo pasado, para no ir muy lejos, El Universal dio cuenta de un grupo de entidades de la 
República Mexicana —Campeche, Puebla, Querétaro, Sonora y Veracruz— que habían reformado sus 
leyes locales de transparencia en sentido contrario a lo que señala la Constitución del país. 

Tal situación es preocupante, pues este supuesto logro de la alternancia política en el orden federal, lejos de 
consolidarse, comienza a mostrar preocupantes signos de regresión. 
En Campeche, los artículos 48, 74 y tercero transitorio de la Ley de Transparencia refieren que el derecho a 
la información no implica la consulta directa sobre los expedientes y que las unidades de acceso 
pueden impugnar las resoluciones de la Comisión a través del juicio de nulidad, lo cual atenta contra 
el principio de expedites y de especialización, al permitir que las resoluciones del órgano garante en materia de 
transparencia sean revisadas por un tribunal no especializado y en plazos prolongados, en perjuicio de los 

solicitantes. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-230811.php
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7003&Itemid=70
http://www.e-consulta.com/portal/images/stories/2011/08/02/110823-rendiciondecuentas.doc
http://www.e-consulta.com/portal/images/stories/2011/08/02/110823-rendiciondecuentas.doc
http://www.eluniversal.com.mx/notas/787505.html
http://www.eluniversal.com.mx/notas/787505.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 24 de Agosto de 2011 
 

 

 

 32 

En Puebla y Querétaro la información pública dejó de ser gratuita. 
En la nueva Ley de Acceso a la Información Gubernamental de Querétaro se estableció que la “búsqueda” 
de la información tiene un costo directamente relacionado con los recursos empleados. 
En Puebla, los informes, contratos y convenios administrativos celebrados entre el gobierno y sus 

proveedores ahora se clasifican como “documentación comprobatoria del ejercicio del gasto”, lo que 
obliga al solicitante a pagar cientos o miles de pesos por concepto de copias certificadas.  
Adicionalmente, a propuesta de la autoridad, se incluye una cláusula mediante la cual los particulares 
que signan algún contrato piden que la Secretaría de Finanzas o Administración clasifiquen como 
información reservada su acuerdo comercial o de prestación de servicios. 
En Sonora se presentó el año pasado una iniciativa que dota de más facultades al Instituto de 

Transparencia Informativa del estado y de atribuciones para sancionar a los servidores públicos que 
incumplan con las obligaciones de rendición de cuentas, pero el Congreso aún no la aprueba. 

Y en el caso de Veracruz, la mayoría priísta aprobó reformas a la Ley de Transparencia que lesionan 
el Derecho de Acceso a la Información, la posibilidad de obtener de manera expedita documentos, y la 
obligatoriedad y definitividad de las resoluciones del Instituto Veracruzano de Acceso a la Información 
(IVAI) para los sujetos obligados. 
En suma: a pesar de las reformas constitucionales, del surgimiento de comisiones garantes del 

cumplimiento del 6º constitucional y de la proliferación de observatorios de transparencia en los últimos años, 
la rendición de cuentas en México sigue siendo una quimera. 
Mientras en nuestro país los institutos y comisiones creados para garantizar la transparencia de la 
información pública carezcan de dientes para sancionar a los funcionarios o servidores públicos omisos o 
incumplidos, y los encargados de aplicar la ley sean nombrados por medio de negociaciones en lo oscurito y 
cuotas partidistas, la impunidad y la opacidad seguirán. 
Si con la normatividad que hoy existe personajes como Humberto Moreira o Fidel Herrera fueron 

capaces de endeudarse hasta quebrar las finanzas de sus estados; y políticos como el gobernador 
Enrique Peña, los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero, y de Educación, Alonso Lujambio, dilapidan 

recursos para promocionar su imagen, no quiero imaginar qué sucedería si en transparencia continúan 
los retrocesos. 
Por eso insisto: en materia de rendición de cuentas y transparencia, ni un paso atrás. 
*** 

Trascendidos  
Que este miércoles sí se dará el fallo de la licitación convocada por el ayuntamiento de Puebla para 
la adquisición de 4,200 uniformes del personal de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal. 
Sin embargo, trascendió que entre los funcionarios de la Secretaría de Administración y Tecnologías de 
la Información no existe mucha disposición de que el concurso sea ganado por un proveedor que 
viene de la pasada administración municipal, y que primero ofreció gratificaciones y luego —cuando estas 
no fueron aceptadas—  comenzó a descalificar a otras empresas del ramo. 

*** 
Que hace unos días se habría dado un fuerte desencuentro entre un importante funcionario del 
gobierno del estado y una subordinada suya, que amagó con renunciar, molesta por el trato y las 
presiones de que era objeto aun cuando hacía su mejor esfuerzo por sacar adelante los proyectos y tareas 

encomendadas. 
Según una fuente confiable, la funcionaria en cuestión puso por delante su renuncia, lo que alteró de 
sobre manera a su jefe quien, fuera de sus casillas, le advirtió que si se mantenía en esa posición su 

empresa pagaría las consecuencias. 
*** 
Los más afectados con la decisión del ayuntamiento de Puebla de no permitir la presencia de 
ambulantes en el Centro de la Ciudad y en algunas zonas del norponiente de la capital son los líderes de 
la 28 de Octubre, Antorcha Campesina y la Triple A que han dejado de recibir entre 1,500 y 2,500 pesos 
diarios libres de polvo y paja. 

De ahí su beligerancia y las marchas de protesta que en los últimos días han intensificado, en aras 
de que las autoridades municipales les permitan seguir cobrando entre 50 y 100 pesos diarios a los más de 20 
ambulantes que cada organización tenía bajo cuota en distintos puntos de la ciudad. 
*** 
Le recuerdo que esta columna ahora también puede leerla en el portal La Silla Rota (www.lasillarota.com) 
todos los miércoles. 

Simón dice: 

http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=1364
http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=1364


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 24 de Agosto de 2011 
 

 

 

 33 

―Lo oscuro acabamos viéndolo; lo completamente claro lleva más tiempo.‖ 
Edward Roscoe Murrow (1908-1965) Comentarista y reportero estadounidense. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Emilio Zebadúa) 
 

Reforma Integral para la Educación Básica  
Este lunes inició el ciclo escolar 2011-2012 y con ello alrededor de 27.6 millones de alumnos  de 
preescolar, primaria y secundaria retornan a los salones de clase en todo el país. A las más de 234 
mil escuelas públicas y privadas de estos niveles  educativos  se suman poco más de 15 mil 400 
planteles de bachillerato y profesional técnico, así como  poco más de 6 mil instituciones de 
educación superior que ya iniciaron clases.  

En el caso de la educación básica, al inicio de clases se adiciona una serie de cambios. Todos ellos vinculados a 

la Reforma Integral para la Educación Básica (RIEB), emprendida a través de nuevos programas de estudio 
que, como antecedente, se ubican en el ciclo escolar 2010-2011. En esencia, el eje de esta iniciativa, plantea 
un cambio en los métodos de aprendizaje: no se sustenta únicamente en objetivos, sino en las competencias 
de los estudiantes, para mejorar el nivel educativo.   
El plan también busca inhibir la deserción escolar  porque el alumno ―reprobó‖,  un escenario  que -como bien 
ha definido el subsecretario de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Fernando 

González, ―está en desuso‖.  
MEJORES ENTORNOS EDUCATIVOS  
Y en efecto, un estudiante que se sitúa en el rezago educativo a partir de  la ―no acreditación‖ o promoción a 
otro grado académico, se constituye en un alumno  que –afectado en su autoestima-  quedará al margen del 
desarrollo académico y por lo tanto conformará parte de la numeralia en cuanto a rezago educativo.  
A la luz de la RIEB existen una serie de elementos que bien vale la pena ponderar  en su justa dimensión.  En 
2004, como se sabe,  se emprendieron una serie de reformas en educación preescolar  y en 2006 en educación 

secundaria, cuya esencia era establecer las bases del perfil de egreso de la educación básica, que desde 1993 
no se había modificado. 
Para  2008, bajo un amplio diagnóstico, se señaló la necesidad de llevar a cabo un proceso de revisión y de 
reforma de la educación primaria para articularla con el último año de preescolar y el primero de secundaria.  Y 
se puede decir que la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), suscrita en mayo del 2008 por el gobierno 
federal y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), forma parte de este núcleo para  
―impulsar la reforma de los enfoques, asignaturas y contenidos de la educación básica‖.  

En el análisis, se puede decir que hay un  plan de obra con objetivos, metas y oportunidades. Redirá frutos, en 
la dinámica educativa, en los años venideros. No es un asunto mediático y por lo tanto parecería que no es 
―noticia‖.  Pero es un tema sustantivo, nodal,  para dar pasos,  a una problemática bajo la cual se busca una 
mayor calidad y equidad en la educación básica, un ámbito en el cual todos los sectores educativos y actores 
de la sociedad han externado su punto de vista. 
Al margen de ello,  la ruta trazada implicará una evaluación trianual en educación básica en función del 

aprendizaje esperado de los estudiantes y una boleta anual de clases, que desplaza al esquema añejo de la 
memorización de conocimientos, del aprendizaje enciclopédico.  Incluye servicios de tutoría que los maestros 

realizarán como trabajo adicional al que concierne en el aula, encaminados a promover al estudiante al 
siguiente año escolar. La boleta de calificaciones tendrá diferentes categorías: promovido, promovido con 
apoyo. Desaparece la categoría de ―no promovido". Habrá continuidad en el tránsito de  la educación 
preescolar, primaria y secundaria.   
LOS DESAFÍOS 

Al cierre del año escolar 2010-2011 se implementaron los nuevos programas de estudio para todos los grados 
de primaria. En este ciclo (2011-2012) se aplicarán en todos los centros educativos del territorio nacional. De 
hecho, los nuevos planes y programas de estudio –publicados el Diario Oficial de la Federación- para primero y 
sexto grado de primaria, se instrumentan desde el ciclo escolar 2009-2010. A la fecha han sido distribuidos 52 
mil 554 planes y 112 mil 44 programas de estudios para la primera etapa de la prueba experimental en aula en 
primero, segundo, quinto y sexto de primaria. 
Un dato adicional: el proyecto que articula la educación básica plantea la ampliación de la jornada como una 

estrategia que permitirá la modificación en la gestión de los aprendizajes. Entre otras características –por fin- 
destaca el inglés como segunda lengua oficial y obligatoria.  Los alcances de la RIEB, sin duda alguna, 
representan un desafío para las autoridades educativas, pero lo que se debe reconocer es que hay un 

esquema, una ruta, encaminada a elevar la calidad educativa en el país. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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ALREDEDOR DEL PAÍS.- 
Acuerdo SNTE-Moreno Valle a favor de la Educación en Puebla.- Como parte de los esfuerzos por elevar la 
calidad de la educación a nivel nacional, en Puebla, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), firmó el 18 de agosto en Puebla  un acuerdo con el ejecutivo estatal presidido por Rafael Moreno Valle 

el pasado. 
Las secciones sindicales 23 y 51 encabezadas por los líderes, Eric Lara y Cirilo Salas, --quienes contaron con la 
presencia de Juan Manuel Armendariz Rangel, representante del CEN del SNTE-- lograron una negociación que 
beneficia a los  maestros agremiados al SNTE, y el cual comprende un aumento del 4.7 por ciento al salario y 
1.3 por ciento en prestaciones. 
Y como parte de este convenio se anunció un proceso de capacitación para el magisterio, que específicamente 

tiene el propósito de capacitar a maestros y maestros en el manejo de computadoras, y en el aprendizaje del 
idioma inglés, y para lo cual fue autorizado un monto de 100 millones de pesos. De igual forma, se acordó la 

entrega de 500 becas de 10 mil pesos cada una, para alumnos sobresalientes en educación básica y más de 4 
millones para proyectos que definan Comités de Participación Social integrados por padres de familia. 
La firma de este acuerdo en Puebla, sin duda contribuye a la apuesta del gobierno de Rafael Moreno Valle, de 
ser un referente nacional en materia educativa. Hay muchos desafíos que deben enfrentarse para obtener una 
educación de calidad, pero sin duda se están dando pasos firmes en esa dirección. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15496:reforma-integral-para-la-
educación-básica&Itemid=334 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 
El cinismo de Humberto Moreira 
Todos los que somos responsables de las finanzas de nuestros hogares sabemos que si gastamos de 
manera irresponsable más de lo que generamos con nuestro sueldo, tendremos que recurrir a 
deudas que a la larga se hacen impagables. Tanto el lector como yo sabemos que debemos ser 

prudentes y sostener los gastos de la casa con los ingresos que obtenemos. Lamentablemente, esta 
lógica jamás fue implementada por el PRI, cuyos gobiernos gastaron más de lo que ingresaba, 
generando crisis económicas muy severas, las cuales llevaron a millones de mexicanos a perderlo 
prácticamente todo. Ahora imagine el lector que de los ingresos totales de su hogar, usted le 
destina a cada hijo un presupuesto que debe gastar mensualmente, y que ellos en lugar de guardar 
la prudencia económica que usted tendría, se dedican a malgastar ese recurso: se van de fiesta, 
obtienen tarjetas de crédito que usan sin sentido, invitan a los amigos a comer a restaurantes 

caros... Pues eso es lo que pasa actualmente con la mayoría de los estados; mientras el gobierno 
federal del PAN gasta de manera responsable y destina mayores recursos a las entidades 
federativas y municipios –poco más de un billón en 2011-, los gobiernos estatales se dedican a 
gastar de manera poco transparente más de lo que obtienen y solicitan créditos cuyo monto deberá 
ser cubierto por varias generaciones de mexicanos. Ello es lo que ocurrió recientemente en 
Coahuila, cuyo ex gobernador y actual dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira endeudó a los 

coahuilenses por 33 mil millones de pesos sin justificación alguna.  
Hace seis años, la deuda de este estado norteño era de 320 millones aproximadamente; el pasado 19 de 

agosto del presente año, el Congreso local de Coahuila –cuya mayoría es priísta- aprobó  el decreto con el que 
autorizó al gobierno del estado a contratar empréstitos para cubrir una deuda pública de 33 mil 867 millones 
de pesos – la más grande de la historia del federalismo en México-, en un plazo de 30 años. ¿Qué significa para 
los coahuilenses esta deuda? Que cinco administraciones estatales estarán endeudadas; que cada habitante de 
Coahuila hoy deba $11, 643 pesos y que cada hogar tendría que pagar 48 mil pesos de deuda. Con ello, el 

estado aumentó en un 223 por ciento el nivel de deuda respecto a la participaciones federales, por lo que la 
calificadora Fitch Ratings bajó de A+ a BBB- la calificación correspondiente a la calidad crediticia de Coahuila, 
no sólo por el monto de la deuda sino porque el gobierno de Humberto Moreira, en un actitud hipócrita jamás 
reportó el monto real a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) e incluso negó reiteradamente la 
existencia de la misma ante el señalamiento de dicha dependencia. El que las entidades federativas soliciten 
créditos para invertirlos en mejorar la calidad de vida de sus habitantes no tiene nada de negativo siempre y 
cuando cuenten con la capacidad para pagarlo; a diferencia de ello, del total de la deuda que adquirió el 

gobierno de Moreira, 25 mil millones son de deuda a corto plazo, eso quiere decir que no pudo ser utilizada en 
infraestructura que pueda generar ingresos sino que se consumió en gasto corriente. 
Además de ocultar el verdadero monto de la deuda, la administración que encabezaba Moreira pudo haber 

incurrido en actos de corrupción para adquirirla: el pasado 28 de de junio Acción Nacional demandó al titular 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15496:reforma-integral-para-la-educación-básica&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15496:reforma-integral-para-la-educación-básica&Itemid=334
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del Sistema de Administración Tributaria de Coahuila, Javier Villarreal Hernández –quien renunció a su cargo la 
semana pasada- por ser el presunto autor de la falsificación de dos decretos del Congreso estatal para obtener 
dos créditos por 3 mil millones de pesos. Posteriormente la Secretaría de Hacienda también presentó una 
denuncia en contra de quien resulte responsable por documentar incorrectamente un tramo de la enorme 

deuda del estado. Con poca vergüenza, luego del desastre económico que causó el dirigente tricolor, acusa que 
se ha emprendido una guerra perversa en su contra y yo le pregunto al lector ¿hay algo más perverso que 
endeudar a millones de familias que se esfuerzan cada día por lograr un patrimonio por las decisiones 
irresponsables de Moreira? Mejor respuesta que la de usted no puede haber. 
Fueron más de 70 años en los que México padeció las decisiones irresponsables de un partido que nació en el 
poder, que se engolosinó con sus mieles y que derrochó los recursos de la nación, siempre a expensas de los 

bolsillos de los mexicanos. Fueron siete décadas de constantes crisis y hoy los que las generaron se dicen que 
han ―cambiado‖, pero con ejemplos como los de Coahuila sólo demuestran que cambiaron de peinado porque 

en las mañas, siguen siendo los mismos. 
Politólogo y dirigente estatal del PAN en Puebla. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15495:el-cinismo-de-humberto-
moreira&Itemid=334 

 

 
 
(Pablo Fernández del Campo) 

 
Saber es cosa de pocos… 
Esta semana cientos, miles de niños y jóvenes regresaron a las aulas escolares para retomar sus estudios y 
prepararse con las armas que le proporcione cada institución educativa para que más adelante se enfrenten a 
la dura situación de desempleo, pobreza y escasas oportunidades de desarrollo integral, intelectual y 
profesional que caracteriza al país. 

No obstante, es de afortunados tener las posibilidades económicas para cubrir los gastos de transporte público, 
materiales educativos y uniformes, así como cumplir con todos los requisitos que cada institución exige a los 
padres de familia para poder inscribir a los estudiantes.  
De este modo, el círculo de la población que tiene acceso a la educación se reduce casi a la mitad en nuestro 
estado, lo que prende los focos rojos para las autoridades tanto municipales como estatales y federales 
finalmente, por ser la primera instancia responsable de proveer a las comunidades con más y mejor 
infraestructura educativa que sea de calidad y al alcance de todos. 

De acuerdo al reporte del Censo de Población y Vivienda del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI), se aprecia un rezago educativo al registrar que el 49.6% de la población de 15 años y más no 
concluyeron o nunca aprobaron algún grado de la primaria o secundaria e incluso el 19.6% no aprobó ni el 
primer grado de primaria, en el estado de Puebla. 
Más aún, Puebla, considerada la cuarta ciudad más importante del país se encuentra inmersa en las peores 
cifras de grado de escolaridad de sus habitantes en todo el estado, pues al comparar la entidad con el resto del 
país, ocupa el quinto lugar con mayor analfabetismo de México, con apenas un promedio de escolaridad de 8 

grados, es decir el segundo grado de secundaria. 

No es posible en nuestros días ser testigos de los cientos de niños y jóvenes que dejan sus estudios por causas 
principalmente económicas, es aquí donde los distintos órdenes de gobierno deben aplicar el mayor recurso 
presupuestario, sin precedentes para permitir a todos los estudiantes continuar año con año preparándose en 
materia educativa y profesional. 
Urge ampliar los esquemas de apoyo a través de becas, útiles y uniformes gratuitos, desayunos escolares a 

muy bajo costo, además de la inversión en el mantenimiento y ampliación de los centros escolares, en donde 
los alumnos gocen de instalaciones dignas y apropiadas para su mejor desarrollo y aprendizaje. 
Además de la construcción de más escuelas e instituciones del ramo con las que un mayor número de 
habitantes de la capital y el estado en general tengan acceso a la educación y en un futuro próximo puedan 
tener mejores oportunidades para conseguir un empleo formal. 
Así, la falta de acceso a la educación se refleja también en las condiciones de vulnerabilidad de los 
trabajadores, pues según el INEGI, de la población que no tiene instrucción, un 96% no cuenta con servicios de 

salud y 84.3% gana menos de dos salarios mínimos o no recibe ingresos. 
Por eso es que cada uno desde su trinchera desempeñándose como actores y líderes políticos, representante 
ciudadano, autoridades y servidores públicos, al igual que población en general, debemos levantar la mano e 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15495:el-cinismo-de-humberto-moreira&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15495:el-cinismo-de-humberto-moreira&Itemid=334
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impulsar el fortalecimiento de estos programas en apoyo a la niñez y juventud del estado y el país. 
Hoy hago énfasis en la urgencia de aplicar mayores partidas presupuestales en este tema, pues la inversión 
que en educación se requiere es incalculable para beneficiar a todos los ciudadanos que debieran ejercer su 
derecho al respecto como garantía individual que marca la ley.   

*Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE del PRI Puebla. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16629:saber-es-cosa-de-
pocos&Itemid=137ç 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que entre los regidores electos de la planilla de Compromiso por Puebla, los mismos que llevaron a la presidencia 

municipal a Eliseo Zayas Jaen, se viene preparando jurídicamente una propuesta al Congreso local para la 
remoción del edil de Acatzingo. 
El munícipe es cuestionado por propios y extraños en torno a la conducta asumida para gobernar con prácticas de 
nepotismo y corrupción, sin atender el cumplimiento de los reglamentos y a propia ley de orgánica municipal.  
Que al político tabasqueño autodenominado ―presidente legítimo‖ ya le agarro mucho cariño a la entidad y este 
fin de semana realizará una gira de trabajo en la Sierra Norte donde grupos del PRD han realizado un intenso 

trabajo electoral. 
Andrés Manuel López Obrador conocerá de primera mano los distritos electorales federales donde la tribu de 
Los Chuchos ya negociaron la alianza con el Partido Acción Nacional, como lo reveló en entrevista el dirigente 
estatal Juan Carlos Mondragón. 
Que el Dr. Antonio Rubial García presenta mañana en Profética, a las 19:00 horas, el libro ―La justicia de Dios. 
La violencia física y simbólica de los santos en la historia del cristianismo‖. 
En un acierto más de la labor editorial de Ricardo Moreno Botello, en la presentación participan como 

moderadores David Fernández Dávalos y María Eugenia Sánchez Díaz de Rivera, de la UIA-Puebla; 
Francisco Cervantes Bello, del ICSyH-BUAP, y el autor, Antonio Rubial García. 
Que llamó la atención la omisión del priista Javier López Zavala en una reciente ―encuesta‖ de un grupo de 
destacados militantes del PRI que aspiran a encabezar la fórmula al Senado de la República. 
La omisión le metió ruido a la presunta encuesta y motivó todo tipo de especulaciones y comentarios, incluidos 
los señalamientos a la metodología utilizada y seriedad de la empresa encuestadora. 
Que en la sala virtual del Complejo Cultural Universitario el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, firma 

un convenio académico con el prestigiado Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM).  
http://impreso.milenio.com/node/9013974 

 

 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Sólo pierden una batalla 

No, no hay pesar en el Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) por las defecciones de dos destacadas 
figuras de la política poblana: Fernando Manzanilla Prieto y Eukid Castañón. 
Se trata de una renunciada largamente anunciada porque la brecha en los desencuentros se hizo mayor, 

motivado por el manejo político de la transición de gobierno.  
Antes bien, en las oficinas del Movimiento Ciudadano se percibe un inocultable ambiente festivo de triunfo, pese 
al alto costo político por la cancelación (veto) total en la interlocución con un gobierno como el de alternancia que 
preside Rafael Moreno Valle. 
Luis Walton, la cabeza visible del MC, junto con el dirigente y fundador del Partido Convergencia, Dante Delgado, 
tomaron la decisión de sostener en la dirigencia local a uno de sus cuadros, José Juan Espinosa, pese a la 

insistencia de su remoción solicitada por destacados convergentes. 
La primera señal de la derrota infringida a los renunciantes ocurrió cuando la asamblea nacional del Partido 
Convergencia decide ubicar a la dirigencia nacional a su principal adversario, sin echarlo del control estatal del ya 
constituido Movimiento Ciudadano. 
Fue en febrero, en plena asunción del gobierno de la alternancia, cuando estalla el primer conflicto y diferencia de 
fondo: la cuenta pública de Mario Marín Torres. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16629:saber-es-cosa-de-pocos&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16629:saber-es-cosa-de-pocos&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9013974
http://impreso.milenio.com/
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Posterior al fracasado intento por desmontar la dirigencia estatal del Partido Convergencia, promovido dentro y 
fuera del partido por Eukid, el punto que culminó con la ruptura en el acuerdo político fue la decisión de Dante 
Delgado y Luis Walton de apoyar al ―presidente legítimo‖, Andrés Manuel López Obrador, como el candidato 
presidencial de la otra izquierda. 

Tres derrotas: No se hicieron del control del partido para decidir la nominación de candidatos a diputados 
federales, fracasaron en la remoción de su adversario partidario y perdieron un aliado para las elecciones 
presidenciales, que no necesariamente son las del próximo año. 
El otro Luis, Maldonado Venegas, decidió permanecer en el Movimiento Ciudadano –así se lo hizo saber en una 
misiva a Luis Walton- , sin renunciar a su postura contra el cambio del nombre del partido y en desacuerdo a la 
postulación del político tabasqueño.  

Habilidoso como lo es, Maldonado será un factor determinante en los puentes de comunicación del mandatario 
poblano con todo lo se mueva en la elecciones federal del 2012. 

Manzanilla Prieto, sin ninguna dificultad, pasará de adherente a militante activo del PAN, con todas las tablas, ahí 
sí, para hacerse del control absoluto del partido.  
http://impreso.milenio.com/node/9013973 

 
(Tener la razón/Herberto Rodríguez Regordosa) 
 
Las finanzas públicas locales en México 
La publicación en la UPAEP del libro ―Las Finanzas Públicas locales en México, herramientas de diagnóstico y 
respuesta en un entorno de crisis‖ coordinado por el Dr. Alfonso Mendoza Velázquez, es un texto oportuno que da 
muchas luces para entender la problemática del endeudamiento de los Estados y Municipios en México, propone 
herramientas para hacer buenos diagnósticos, pero sobre todo aporta mucho a la necesidad cada vez más 

evidente de crear para México una reforma hacendaria profunda. 
Los ingresos de las entidades federativas se sustentan sobre el sistema de coordinación fiscal que surge a 
principios de los 80 y que buscaba tanto resarcir a los estados por las facultades impositivas que dejan de 

ejercer, así como regular las transferencias de estados ricos a sus contrapartes de menor ingreso. 
Actualmente el 40% de los ingresos de los gobiernos federal, estatales y municipales, dependen de los ingresos 
del petróleo. Los altos precios que se han obtenido han permitido que las transferencias federales crezcan, lo que 
debiera permitir a las entidades elevar los niveles de bienestar a través de la innovación en educación de calidad, 

la construcción de obras y la prestación de servicios pertinentes; pero más bien han provocado indisciplina y 
dispendio.  
En México parece que el endeudamiento público se utiliza para financiar gasto corriente e inversiones no muy 
sensatas que además se pagan a valores muy por arriba de los del mercado debido a la abundante corrupción. 
Tradicionalmente los Estados se quejan que las transferencias federales son insuficientes; lo cierto es que el 
endeudamiento para sufragar déficits tampoco es una solución. La deuda pública es una buena herramienta 

cuando financia inversiones que llevan a incrementos en la competitividad; un estado más competitivo genera 
más empleos, más empresas y más impuestos, lo cual hace sensato utilizar pasivos para ―adelantar‖ inversiones 
que de otra manera tendrían que esperar años para realizarse. 
Las cuestiones de endeudamientos excesivos (como el caso Coahuila) son resultado, en parte del marco legal que 
no parece generar incentivos para que los gobiernos cuiden su liquidez y el desempeño financiero de sus 

entidades. Los gobiernos estatales dependen en promedio en un 92% de la federación y dejan de ejercer sus 
potestades tributarias. Para agravar el problema los secretarios de finanzas no han sido muy buenos en planear y 

en crear estrategias de administración pública. Pero también es cierto que la inmoralidad de los ejecutivos que 
por ―vestir‖ bien su sexenio, así como para financiar campañas electorales, compromete a las futuras 
generaciones hasta por 30 años. 
Creo que el escándalo del tema Moreira y la deuda de Coahuila, sin bien va a ser utilizado electoralmente (y es 
lógico); representa también una gran oportunidad de replantearnos cuál es el México que queremos construir 
hacia el futuro y cuál es el marco hacendario que necesitamos para lograrlo. Si un niño hoy en Coahuila nace 
debiendo la camiseta hasta que se convierte en adulto y esto lo hemos permitido todos, creo que no vamos por 

buen camino.  
http://impreso.milenio.com/node/9013940 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
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Las últimas noticias en el PRD 
Muchas son las novedades y sorpresas en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) de Puebla luego de la 
celebración de su XIII Congreso Nacional Extraordinario, celebrado en la Ciudad de México el fin de semana 
pasado. 

De entrada, en lo nacional, el pleno del consejo decidió que será a finales del mes de octubre próximo cuando se 
tendrá lista la convocatoria que determine las casas encuestadoras encargadas de realizar los estudios que 
definan al candidato de las izquierdas y las fuerzas progresistas rumbo a la contienda presidencial del 2012. 
Y por aquello de que en el PRD todo puede suceder, su dirigente nacional, Jesús Zambrano Grijalva, advirtió 
que las empresas de opinión deberán ser de toda la confianza de los aspirantes presidenciales, hasta el momento 
Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y Marcelo Ebrard Casaubón (MEC), para garantizar que los 

resultados no estén ―ni cuchareados, ni maquillados‖. 
Además, en aquel evento el máximo órgano partidista del sol azteca decidió no pactar alianzas de ningún tipo en 

las próximas elecciones presidenciales del 2012. 
Zambrano aclaró que no habrá unión con el PAN, toda vez que su partido buscará construir coaliciones que 
aglutinen a las fuerzas progresistas, sociales, civiles y los partidos políticos de izquierda.  
Las palabras textuales del líder nacional perredista fueron: ―Yo no veo ninguna posibilidad de que vayamos en 
alguna alianza electoral con el PAN con miras a 2012, no está planteado, ni se planteó en el Congreso, ni lo estoy 

planteando hoy‖.  
Y retomó el tema porque me parece que la incongruencia del PRD raya en lo ridículo y absurdo. Los perredistas 
no quieren cambiar y quieren seguir siendo los mismos hasta la muerte. Ahora resulta que ni con Dios ni con el 
diablo, ni con el PAN ni con el PRI. 
¿Quien los entiende?  
Al menos en Puebla el PRD está muy bien definido. 
El caso es que en el congreso perredista se tomaron, también, decisiones importantes para el comité de la 

localidad. Disposiciones que tienen que ver con la organización interna del PRD. 
Así que en ese sentido se continuará con la etapa de refrendo y afiliación al sol azteca a partir del mes de 

septiembre, la cual durará todo un año. Se continuará con la organización seccional, que será la base de las 
campañas del 2012; también se deberá consumar el proceso de elección  de dirigentes, de direcciones, y todos 
los órganos directivos de este partido. Empero, como dijera el clásico, es aquí donde la puerca torció el rabo. 
Y es que para la candidatura a la dirigencia estatal del sol azteca, de los 10 aspirantes que levantaron la mano 

por la Nueva Izquierda (NI), ya sólo se barajan fuertemente tres nombres: Gabriela Viveros González, de 
Puebla; Ambrosio Linares Amallo, de Tehuacán; y Alejandro Mc Gregor de Lara, de Teziutlán. 
De sobra está decir que la NI es la corriente que predomina en el PRD estatal, por lo tanto será la que siga 
controlando las cosas entre los perredistas, vamos la que se quede con la presidencia. Ya sólo falta que se 
pongan de acuerdo y negocien como van a quedar distribuidas las otras carteras entre el resto de las corrientes. 
En ese sentido consideró que al PRD, y más a la NI, le conviene darle un giro de 360 grados a la imagen de su 
partido. Necesitan renovarse o morir, sobre todo por las circunstancias políticas que se viven actualmente en 

Puebla.  
De ahí que el futuro presidente, o presidenta, estatal del sol azteca deberá tener ciertas cualidades que le 
permitan a su partido proyectar un cambio fresco, joven, ambicioso, democrático y que proyecte confianza a los 
ciudadanos. 

Por cierto, el PRD poblano tenía programado celebrar el próximo sábado su consejo estatal, el cual es un hecho 
será suspendido y celebrado hasta el próximo 10 de septiembre.  
Y le adelanto que será una sesión de sólo tres puntos: 1. Intervención del dirigente estatal, Miguel Ángel de la 

Rosa Esparza; 2. Definición y aprobación del método para elegir al nuevo presidente estatal; 3. Fechas, 
tiempos, requisitos y todo lo que tiene ver con la publicación de la convocatoria para renovar el comité. 
En relación al punto dos y tres, en el primero se decidirá que sea un consejo electivo el que defina al nuevo 
dirigente estatal del PRD, es decir, esto lo va a decidir la mayoría del consejo estatal del sol azteca (las dos 
terceras partes), por lo tanto la consulta a la base será desecha.    
Y sobre el punto tres, la convocatoria será publicada la semana siguiente a la celebración del consejo estatal 

perredista, así que los próximos días serán de intenso trabajo -en Puebla- para el líder de NI, Luis Miguel Barbosa 
Huerta.  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Las-ultimas-noticias-en-el-PRD...&id=1369 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 
 

Real Madrid en Puebla 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Las-ultimas-noticias-en-el-PRD...&id=1369
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Este día, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez dará cumplimiento al convenio internacional entre la 
Fundación Real Madrid y el ayuntamiento de Puebla, con el lanzamiento de la convocatoria de la Escuela Socio-
deportiva Fundación Real Madrid. 
Con este acto se dará seguimiento al convenio internacional entre la Fundación Real Madrid y el ayuntamiento de 

Puebla, fortaleciendo el desarrollo deportivo y educacional en el Municipio. 
Las Escuelas Socio-deportivas contribuyen a la labor social, a través de talleres de educación, con el objetivo de 
crear hábitos de vida saludables mediante la práctica deportiva, consiguiendo incrementar la inclusión en la 
sociedad de sectores marginados y en riesgo de exclusión. 
Al acto acudirán, además del presidente municipal, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez y Sergio Vinay 
Hernández, director de la Escuela Nacional de Directores Técnicos de Futbol. 

El acuerdo es resultado de la gira del alcalde realizada el 7 de junio pasado a Madrid, España, en la que llegó a un 
convenio de Intención con el Club de Futbol Real Madrid, signado en el estadio Santiago Benabeu, sede de los 

merengues. 
En aquella ocasión, en que el viaje al país ibérico coincidió con la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza, la 
delegación estuvo integrada por diputados locales, regidores, representantes de la diócesis y rectores de 
universidades. 
Las Escuelas Deportivas de la Fundación Real Madrid en el Exterior pretenden proyectar en el exterior la 

prestigiosa imagen del Real Madrid sobre ámbitos extra-deportivos, como son el educativo, el social o el 
asistencial. 
La Fundación Real Madrid informa que ―desde su creación, la voluntad y el deseo de crear un Modelo de Escuela 
de Integración Social que sirviera de medio de ayuda a los más necesitados y de fomento del deporte. Este 
modelo tuvo una inmediata implantación en Iberoamérica ya que fueron distintos países y organizaciones los que 
se interesaron por la posibilidad que la práctica del deporte (fútbol y baloncesto) ofrecía a los niños menos 
favorecidos‖. 

―Estos niños y jóvenes, sobre todo en la adolescencia, necesitan un especial apoyo y atención. Formarles a través 
de la solidaridad, el servicio social y el deporte es la garantía para que puedan desarrollarse con éxito en 

diferentes ámbitos de su vida diaria, mejorando sus posibilidades de acceso a un empleo en un futuro próximo‖. 
En estos momentos, la Fundación Real Madrid tiene escuelas en Argentina, Chile, El Salvador y Panamá. 
Desde los corrillos: 
Ahora resulta que los ambulantes decidieron recordar que deben ―exigir la defensa de las calles‖ para vender sus 

productos. 
Ayer, integrantes de la organización Doroteo Arango –o al menos una decena de ellos- exigieron la defensa de 
espacios, cuando ya habían aceptado reordenarse. 
No hay que olvidar que al inicio de la administración se organizó un foro de comercio informal en el que se 
plantearon soluciones a este problema, mismas que fueron consensuadas con los propios líderes de las 
organizaciones. No cabe duda que en épocas electorales los comerciantes perfeccionan sus dotes negociadoras, 
pero cuando la autoridad exige responsabilidad, se les olvida cumplir la parte que les toca. 

Gracias y nos leemos el viernes. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4947/Real-Madrid--en-Puebla 
 

(Plaza de la Democracia /Alfonso Yáñez Delgado) 
 

En Puebla, la Sociedad Interamericana de Prensa 
Jueves y viernes próximos, en el Centro Cultural Universitario se realizará la Conferencia Hemisférica 
Universitaria con el patrocinio de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), infiltrada desde su nacimiento por 

la Agencia Central de Inteligencia. La organización agrupa a la mayoría de propietarios de medios de 
comunicación en América Latina y, en número menor, a editores norteamericanos. Según Gregorio Selser, autor 
del prologo del libro Los Amos de la Prensa (editorial Triangulo, Buenos Aires, Argentina, 1959) ―la SIP no 
defiende la libertad de prensa; no representa a los periodistas, sino a los dueños…que tienen intereses 
económicos y políticos con el gobierno de los Estados Unidos‖ 
La opinión de Selser, autor de más de 50 libros sobre la ingerencia de los Estados Unidos en América Latina, 

tiene sustento. Nacida en 1926, con auspicio del gobierno norteamericano, en Washington DC se efectúo su 
primera reunión, cuyos acuerdos fueron olvidados y exhumados en su segunda congregación en México en 1942; 
en Caracas, Bogotá y Quito se fundaron sedes con su nombre actual y estatutos. En 1946, para tener mayor 
ingerencia en la organización, un grupo patronal estadounidenses se integró a lo que sería el instrumento 
propagandístico en contra de las protestas sociales, acusadas de comunistas. 

Según información oficial, ―el año 1950 significó un cambio de dirección en la SIP. Hasta esa fecha las 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4947/Real-Madrid--en-Puebla


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 24 de Agosto de 2011 
 

 

 

 40 

conferencias fueron auspiciadas y financiadas por los gobiernos anfitriones; los votos correspondían a cada país y 
muchos de los miembros no eran periodistas. Los delegados efectuaron cambios fundamentales y adoptaron 
nuevas reglamentaciones que eliminaron los auspicios. Desde entonces la SIP depende de fondos provenientes de 
sus miembros y de donaciones de Fundaciones. Los socios de la SIP son las publicaciones o cadenas de 

periódicos. En la actualidad, los delegados representan a sus publicaciones y cada una de estas tiene derecho a 
un voto‖. 
En contraparte, algunos estudiosos de los medios, entre ellos, Jean-Guy Allard, sostienen que la SIP había nacido 
como una idea de unidad, dentro del esquema del panamericanismo, ―sin embargo, fue cooptada por la 
inteligencia de los Estados Unidos (The CIA and the Media…en Rolling Stone 1977). La operación estuvo bajo 
control de los oficiales de los servicios estadounidenses de inteligencia Jules Dubois y Joshua Powers, ―lo que 

convirtió a la organización en filial de la CIA‖. 
Jean-Guy-Allard, en Reunión de la mafia de la Desinformación (Madrid,2008), sostiene que ―en la reunión de la 

SIP de 1946, que se desarrolló en Quito, Ecuador a la que asistieron tres representantes estadounidenses : el 
coronel Jules Dubois, el agente Joshua Powers y Tom Wallace, un alto funcionario del Departamento de Estado, 
maniobraron para que se aceptara el nuevo encuentro en Nueva York en 1950. 
―Un informe de Wallace al Departamento de Estado, desclasificado más tarde, detalla el plan secreto que iba a 
realizarse luego en territorio imperial‖ lo que sucedió en la conferencia en Nueva York, donde se confirmó el 

complot que permitió a los grandes magnates de la prensa continental apropiarse de la SIP‖. 
Sobre la historia negra de la SIP se han escrito innumerables trabajos que mencionan su defensa de la dinastía 
Somoza, en Nicaragua, las calumnias lanzadas en contra del Movimiento Nacionalista de Bolivia en 1952, su 
participación ominosa en contra del gobierno guatemalteco de Jacobo Arbenz Guzmán. En fin, ahora en Puebla se 
dirá defensor de los mal pagados empleados del periodismo continental. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4948/En-Puebla-la-Sociedad-
Interamericana-de-Prensa 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Recorte laboral de perredistas en el Instituto para Adultos Mayores  
La única posición importante que el PRD logró por haberse aliado al PAN en el pasado proceso electoral fue el 
control del Instituto de Atención para Adultos Mayores (IAAM), el cual se ha convertido en un desastre, pues el 

organismo no tiene fondos suficientes y desde hace un mes ha sufrido un ajuste laboral, lo que ha significado la 
salida de dos terceras partes de los más de 160 perredistas que habían entrado a laborar a esa instancia del 
gobierno del estado. 
El principal programa de ese instituto es ―70 y Más Urbano‖, el cual supuestamente se copió de la política de 
desarrollo social del gobierno perredista del Distrito Federal, el cual está destinado a dar una pensión a las 
personas de la tercera edad que no gozan de seguridad social; por esa razón, en Puebla se decidió que la 
operación del IAAM quedara en manos de miembros del PRD, pero hasta ahora se nota cierto abandono del 

proyecto. 
El IAAM hasta hace 15 días carecía de instalaciones propias y por esa condición los perredistas que ahí laboran, 

pertenecientes principalmente a cuatro tribus de ese partido, estuvieron laborando en las oficinas privadas de 
Miguel Ángel de la Rosa Esparza, el presidente estatal del PRD, quien por tener un cargo partidista no ha tomado 
posesión del puesto de director del instituto, aunque en la práctica es quien ha tutelado el proyecto. 
Al haber sido el único espacio real de participación real en el gobierno del estado para la gente del PRD, ahí se 

emplearon más o menos unos 160 integrantes del partido, que incluye a varios familiares de algunos líderes de 
tribus. De tal forma que los grupos más destacados habían tenido los siguientes espacios: 
El grupo de Miguel Tamayo tenía unas 20 plazas en el instituto, incluida un puesto de trabajo para su progenitor.  
Adela Cerezo contaba con seis plazas y el grupo de Roxana Luna colocó a otro número igual de integrantes de su 
corriente, más a un abogado que se hacía cargo del área jurídica del IAAM. 
Quien más plazas acaparó fue Miguel Ángel de la Rosa, quien colocó a unas 50 personas en el instituto, incluida a 
su secretaria privada de nombre Agueda; en tanto, el legislador local Eric Cotoñeto ubicó a 12 personas, algo que 

destacó con el diputado es que metió a laborar a gente que pertenece al PRD y colaboró en la pasada campaña 
electoral, absteniéndose de beneficiar a parientes, amigos o colaboradores personales. 
El problema que se generó al convertirse el IAAM en una especie de agencia de colocación laboral para la gente 
del PRD es que la nómina se volvió abultada y rebasó el millón de pesos mensuales. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4948/En-Puebla-la-Sociedad-Interamericana-de-Prensa
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4948/En-Puebla-la-Sociedad-Interamericana-de-Prensa
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Algo que llamó la atención es que el 4 de mayo de este año en San Pedro Cholula se hizo la primera entrega de 
cheques de 500 pesos para ancianos de más de 70 años de edad. En esa ocasión se les repartió los fondos a 1 
mil 658 personas de la tercera edad provenientes de 34 municipios, lo que daba un importe total de 829 mil 
pesos los que se distribuyeron. Eso significaba que se gastaba más en nómina que en los beneficios repartidos. 

A eso obedeció que entre junio y agosto se ordenó un reajuste del personal del IAAM y entonces, los grupos 
perredistas que habían colocado a sus seguidores quedaron de la siguiente manera: 
A Miguel Tamayo sólo le dejaron tres plazas, a Adela Cerezo un puesto de trabajo, a Roxana Luna dos lugares, a 
Miguel Ángel de la Rosa unos 15 sitios y a Eric Cotoñeto unas cinco plazas. Otros grupos perredistas que habían 
metido gente también sufrieron el recorte de personal. 
Los problemas no terminan ahí. El IAAM se ha visto deslucido por la falta de fondos económicos. Cuando Miriam 

Arabian era la secretaria de Desarrollo Social se habían firmado los oficios para que paulatinamente se fuera 
liberando los recursos económicos del instituto, que se supone serían del orden de 55 millones de pesos anuales, 

pero una vez que la funcionaria empezó a tambalearse en esa dependencia los planes se frenaron y actualmente 
no se trabaja al ritmo adecuado para cumplir con las metas del programa ―70 y Más Urbano‖. 
Una segunda dificultad es que varios diputados locales, así como los líderes de tribus del sol azteca, habían 
estado alimentando los padrones de beneficiarios con personas que les conviene que sean incluidas; sin embargo, 
hubo una orden superior y se estableció que solamente, por el momento, se entregarían fondos a los listados de 

beneficiaros que sean aprobados desde las altas esferas del Poder Ejecutivo. 
Tal parece que el proyecto del IAAM no tiene la suficiente atención en el gobierno y que no está dejando 
satisfechos a la gente del PRD. 
Con todo y eso, resulta increíble que en el Partido de la Revolución Democrática los principales líderes de las 
tribus continuan creyendo que fue positivo haberse aliado con el PAN.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Incumple la SEP con maestros más destacados  

La Federación puso en evidencia a la Secretaría de Educación Pública (SEP) del estado de Puebla en el adeudo de 
36 millones 547 mil pesos para 2 mil maestros y a unas 774 escuelas de la entidad que obtuvieron un estímulo 
económico por su desempeño en la pasada prueba Enlace. El dinero llegó en mayo pasado, y desde entonces está 
en la dependencia que encabeza el secretario Luis Maldonado Venegas.  
Se ha vuelto una rutina, desde hace varios años, cuestionar severamente la calidad y el desempeño de los 
maestros cada vez que se da a conocer el resultado de alguna prueba de evaluación, que revela el bajo 
rendimiento de alumnos en materias básicas como cálculo matemático, lectura e historia. Pero todavía resulta 

más cuestionable que a los docentes que logran salir con una buena calificación en estas pruebas no se les 
reconozca y que las autoridades no les cumplan con la entrega de incentivos.  
Recientemente en Puebla la dirigente nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, y el presidente Felipe 
Calderón Hinojosa firmaron un acuerdo para cambiar las reglas del programa de Carrera Magisterial, y ahora se 
puede premiar económicamente a los profesores que tengan mejores resultados; por tanto, resulta contradictorio 
que luego de que se haya suscrito ese acuerdo las autoridades educativas locales no hagan el más mínimo 

esfuerzo para pagarles en tiempo y forma los estímulos a unos 2 mil profesores, que este año ya dieron muestras 
de generar una buena preparación de sus alumnos.  

El incumplimiento con la entrega de premios de este año a los profesores que salieron bien librados de la prueba 
Enlace hace suponer que en realidad el anuncio de entregar reconocimientos económicos a los mejores docentes 
tiene más un fin propagandístico que un verdadero interés de los gobiernos estatal y federal de alentar el 
desempeño de los buenos maestros. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• La seguridad más allá de Puebla 
• Doger, sí pero no 
• La BUAP, fuerte ante todo 
La presencia del gobernador Rafael Moreno Valle en el estado de Guerrero, reviste la importancia se garantizar 

la seguridad en la zona limítrofe para cerrarle el paso a la delincuencia, para nadie es secreto que la zona de la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/24/puebla/editorial.php
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Mixteca siempre ha resultado peligrosa por lo sinuoso del terreno que les facilita a los delincuentes sus 
operaciones. 
El convenio firmado ayer con el gobernador de Guerrero, dará formalidad a las acciones conjuntas para cuidar 
la seguridad de los pobladores de ambos estados. 

Luego del revuelo que causó la difusión de la encuesta de la Empresa Opina en la que colocan al rector de la 
BUAP Enrique Agüera como el mejor posicionado para lograr y ganar la candidatura al Senado, ayer, otro de los 
aspirantes a este cargo también de nombre Enrique, reconoció el capital de su sucesor, pero mejor que se 
quede en la BUAP, dijo. 
Ante esta sacudida en el terreno electoral, algunos sintieron pasos en la azotea pero Enrique Doger, calculador 
como ha sido siempre, no descalifica a su sucesor en la BUAP, pero tampoco lo suma, sino que más bien hace 

eco a la posición manejada ayer por el propio rector de permanecer en la universidad, que es lo único que le 
interesa…por el momento. 

Lo cierto, ya lo decíamos ayer, es que hoy por hoy el rector de la BUAP sin duda goza del más alto 
reconocimiento y confianza entre la sociedad, un valor muy preciado entre los políticos hoy que esa actividad 
está devaluada ante los ojos de los ciudadanos comunes y corrientes. 
Ya se verá qué es lo que ocurre a principios del próximo año cuando empiecen a tomarse las decisiones, 
aunque es claro que Enrique Agüera no necesariamente tendría que ir bajo las siglas de un partido o como 

militante de un instituto político. 
Por cierto, los 7 chamaquitos que permanecen en plantón frente al Carolino, amenazaron con cortarse hoy para 
pintar con su sangre, mantas con la exigencia para que se les otorgue el ingreso a la BUAP. 
En lugar de haber buscado otras opciones, que las hubo y muchas, estos jovencitos están siendo utilizados por 
quienes tienen el único interés de poner el negrito en el arroz, sin embargo, habría que preguntarles cuál fue el 
puntaje que obtuvieron en el examen de admisión, ¿de verdad creen que con esta ―medida de presión‖ 
lograrán su objetivo? 

Y lo que es peor, ¿quién los va a querer como alumnos en cualquier otra institución o más allá, quién les daría 
empleo en cualquier negocio?  

Lástima por ellos. 
CONFETI…tremendo susto se llevaron ayer los paisanos que radican en Nueva York, luego del inusual sismo 
que se sintió en la llamada ―capital del mundo‖…urgen acciones rápidas y efectivas para la zona de la federal a 
Cholula a la altura de lo que se conocía como Los Sauces donde el Río Rabanillo sigue provocando estragos a 

todos los que deben transitar por la avenida Forjadores… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3739 

 

 

 

 

 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Ardelio y Carrancá: Enemigos del morenovallismo 
Si el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas quiere que su gobierno salga mejor evaluado de lo pudiera estar, 

entonces deberá exigirle resultados al secretario de Seguridad Pública estatal Ardelio Vargas Fosado y al 
Procurador de Justicia Víctor Manuel Carrancá Bourget. 
Ambos, lamentablemente han dejado mucho que desear y viven del mito; es decir, uno de ser de mano dura 
como los represores sociales y otro del apellido de su familia. 
Los dos hasta parecen enemigos del morenovallismo por los pésimos resultados que han dado. 
Moreno Valle sabe en dónde se encuentra parado y qué es lo que quiere, por ello ayer se atrevió a decir que su 

gestión debe ser evaluada hasta el primer año de labores y después el  5 de mayo, fechas en que habrán de 
haber sido inauguradas varias obras de importante impacto para el desarrollo de las comunidades. 
Hasta ahí nadie le regatea nada al gobernador. 
Lo que es cuestionable, son los resultados en materia de gobernabilidad y seguridad pública. 
Las manifestaciones, marchas, mítines y todo tipo de reclamo, parece convertirse en una constante. 

Ni se diga los diversos delitos que se registran a diario en nuestra entidad. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3739
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 24 de Agosto de 2011 
 

 

 

 43 

La corrupción que impera en la Policía Ministerial y las agencias del Ministerio Público. 
Ardelio Vargas Fosado y Víctor Carrancá Bourget tienen la obligación de entregar buenas cuentas a su jefe el 
gobernador Moreno Valle, pero más a la sociedad en general, que es la que finalmente le depositó la confianza al 
proyecto del mandatario estatal. 

Por decencia, ambos personajes deberían dejar de cobrar hasta que se vea reflejado su trabajo en acciones 
positivas que sirvan para alcanzar la calificación deseada por el gobierno morenovallista. 
Insisto: Si no dan los resultados esperados, la percepción de la comunidad cambiaría, pues para muchos es más 
importante mantener la seguridad y gobernabilidad que la ejecución de obras públicas.  
Al tiempo. 
Por cierto: ayer el gobierno del estado envió un comunicado para revertir la mala imagen que de plano le ha dado 

el titular de Seguridad Pública Ardelio Vargas Fosado al gobierno morenovallista.  
Según el comunicado, Puebla es el séptimo estado más seguro de la República Mexicana, de acuerdo al 

(desconocido) Centro de Análisis de Políticas Públicas: México Evalúa. 
Si fuera así,  el gobierno estatal no tendría que desmentir de esa manera la información negativa por inseguridad 
que se ha publicado y comentado en diversos medios de comunicación. 
Si fueran ciertas las cifras que maneja el comunicado emitido, entonces: 
¿Por qué hay narcotráfico en nuestra entidad?. 

¿Quiénes son los responsables de las narcomantas colgadas en diversas zonas de la ciudad?. 
¿Quién es el responsable de las ejecuciones que se han realizado en territorio poblano?. 
¿Por qué ni siquiera pueden informar sobre el avance de las investigaciones sobre el asesinato de una estudiante 
de la BUAP?. 
¿Acaso el asalto a Costco no es delincuencia?. 
¿Y l asalto que un comando armado realizó hace dos días en la Central de Abasto?. 
¿Y la ingobernabilidad que generan las familias Fuentes y Aquino en el municipio de Palmarito?. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
El futbol y la mixteca poblana  
Terminé mi última colaboración citando, como ejemplo de intolerancia, el brote de violencia que se dio el 
pasado fin de semana en el estadio Cuauhtémoc. No. No fue error, no confundí el sitio donde juega el 
Puebla de la franja con el del Santos Laguna. Aquí, unos aficionados del Pumas agredieron a fanáticos 
del Puebla. Afortunadamente sin llegar a mayores. Se demostró, sin embargo, la intolerancia que priva 

entre algunos seguidores de tal o cual equipo, sobre todo al calor de un partido.  
Lo de Torreón fue muy diferente y, según los datos actualmente disponibles, ni siquiera tuvo que ver con 
el futbol. De casualidad, un enfrentamiento entre la policía unos delincuentes se suscitó en las inmediaciones 
del estadio. Evidentemente, el pavor fue mayúsculo tanto que un seudo comentarista de deportes lanzó al aire 
palabras que demostraron su nulo conocimiento de la realidad nacional. Claro está, lo anterior pone en 
entredicho, también, su capacidad para opinar de futbol.  

Esta balacera, la primera “en vivo”  y en cadena nacional, ya dio la vuelta al mundo. Aquí, incluso el 
Presidente Calderón se dio por enterado, mandando a su secretario de Gobernación a hacer declaraciones que 
le corresponde, por organigrama, al señor Poiré, vocero de asuntos de seguridad nacional. Al mejor cazador se 
le va una liebre.  
Afortunadamente, en este caso también, no pasó nada. Uno que otro vidrio roto y un señor con una 
pequeña herida en la mano. Pero el susto ahí está, ocupando las primeras planas y los espacios privilegiados de 
todos los informativos nacionales y muchos internacionales. Incluso, aunque cinco horas después, el señor 

Presidente comentó en twitter aquel incidente.  
Claro está, el “accidente”  que dejó discapacitado de por vida al pequeño Oswaldo no tuvo la misma 
cobertura. Es más, creo que de los medios poblanos no pasó. Y no tenía porqué. Es únicamente un ―caso 
aislado‖ más. Un ―daño colateral‖ de tantos que ha habido desde que empezó la guerra, lucha, combate o como 
se quiera llamar contra la delincuencia organizada y el tráfico de drogas.  
Es más, incluso dudo que el Presidente Calderón esté enterado del asunto. Ni siquiera ha de saber que 
en la mixteca poblana existe un pequeño, llamado Oswaldo, que perdió  sus extremidades a causa de una 

granada ―olvidada‖ por el ejército en un campo de entrenamiento, mismo donde el niño solía llevar a pastar a 

sus animalitos. Nadie se ha de haber tomado la molestia de informarle. Quizás, con mucha suerte, Oswaldo 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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aparezca en algún ―anexo‖, si es que hay ―anexos‖ para ―casos aislados‖ y ―daños colaterales‖.  
Si el jefe del Ejecutivo no le ha hecho caso a la señora Wallace, al señor Martí y otros, si no ―pela‖  a 
Javier Sicilia, ¿qué importancia puede tener un pastorcito mixteco? Ni siquiera sirve para desarrollar una 
política de ―divide y vencerás‖ para los cuales se creía que estarían más que puestos los ―demás‖ movimientos, 

para desactivar el de Javier Sicilia.  
Afortunadamente para México, desafortunadamente para el gobierno federal, falló el intento de enfrentar 
a quienes lideran diversos movimientos sociales en contra de la guerra inútil de Calderón.   
Si Javier Alarcón, ex pre candidato del PAN a la Presidencia y ahora ―fan‖ irrestricto de su cuate Cordero, 
afirma que Felipe Calderón pasará a la historia como no uno, sino el, mejor presidente que ha tenido nuestro 
país, difiero categóricamente. El señor me recuerda a don Porfirio (a quien admiro por aspectos muy 

diferentes) cuando decía ―mátenlos en caliente‖. El dictador tampoco aceptaba la menor crítica a sus 
acciones y decisiones.  

Lo que él decía, lo que Felipe dice, es ―palabra de Evangelio‖. Se cree sin dudar. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/43195-el-futbol-y-la-mixteca-poblana.html 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Empresas y empresarios “honorables” II 
Ayer, el reportero le adelantó que la historia de Book Mart y su honorabilidad, que pretende competir y ganar 

mercado con sus libros para los bachilleres y preparatorias no termina a pesar de que en el pasado reciente fue 
un monopolio millonario que estuvo muy lejos de cumplir con los objetivos de aportar a la educación de los 
poblanos.  
Hoy, le puedo comentar que Boook Mart es una empresa que sin infraestructura local suficiente, sin pago de 
impuestos, sin la necesidad de rentar locales para la venta de su producto, ya que toda su producción se colocaba 

en el sexenio pasado, es decir, cero inventarios, con liquidez por el pago anticipado de los textos, con una 
infraestructura pública al servicio de la empresa, con un nivel de solapamiento que sólo la corrupción puede 

brindar, presume su fortaleza con un edificio de 4 pisos, ubicado en la 75 oriente 1032 colonia Loma Linda y de 
tener ser una casa editorial de ―primer mundo‖, con una planta propia de diseño, autores, producción y tiraje de 
textos, lo que es muy cuestionable.  
La estrategia de esta empresa hoy es denostar el trabajo de los nuevos funcionarios de la secretaría de Educación 
Pública estatal al no permitirles la venta y se quejan de  condiciones monopólicas, aunque ellos hacen prácticas 
desleales, otros dirán marketing, por comprar las buenas conciencias de profesores multiplicadores o líderes de 
venta dentro de las escuelas, regalándoles  desayunos, paquetes escolares, equipos y accesorios electrónicos, 

hasta viajes con los gastos pagados a congresos nacionales e incluso llegan a ofrecer los formatos electrónicos 
con logotipos de la SEP para que los maestros no hagan su trabajo de programación académica y de guías 
didácticas, además de regalarles los textos de las materias que imparten. Casi como los Santos Reyes.  
Esta estrategia más que académica o de mercado parece política, como fue la participación activa de Book Mart a 
favor de la alianza ―Puebla Avanza‖ que pretendió con todo que Javier López Zavala fuera el gobernador de 
Puebla.  Aseguran que van a trabajar regionalmente pero ahora zonas distritales, con potencial electoral, también 

buscan a grillos, y políticos dentro de las secciones sindicales del SNTE, caso reciente el de Dinora García 
Hernández, que desde su cartera en relaciones labores de la sección 51, ofrece enlaces a favor el negocio de esta 
empresa, aunque las prebendas le parecen atractivas.  
Uno puede suponer que para ella, una dirigente sindical, es un sofisticado marketing político, más allá del 
refresco y la torta, además de que busca el apoyo del magisterio para ser la sustituta de Cirilo Salas ya que lo 
hizo en el pasado y perdió, de ahí que la alianza le resulte de interés.  
Por qué, es pregunta, de otra forma a ¿una empresa ―exitosa‖ como monopolio al amparo del poder y a una 

política como la citada les interesan verdaderamente los pobres? 
La pregunta, como los diáconos, mata. 
Una de Vaqueros  
A seis meses y medio de la nueva administración estatal y de manifestar la excelente relación con el sector 
sindical del magisterio, la sección 51 del SNTE en su sitio oficial de Internet (http://www.snte51.org.mx/) 
continúa presentando a Cirilo Salas con su verdadero jefe y amigo a Darío Carmona, para ello sendas fotos de la 
relación y las reseñas de ―sus logros‖ son públicos y están a la vista de los poblanos. ¿Qué necesidad?  

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
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(Angelopolitanas) 
 
Este sábado será definitivo para los militantes del Partido Acción Nacional y es que su Consejo Político Nacional 
sesionará y confirmará que tienen elementos en Puebla para respaldar a Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, 

como su favorito a la presidencia de la República sino lo consiguen habrá un vuelco con pronósticos. 
Los datos de la dura realidad es que no ha crecido el funcionario federal hasta ahora en las encuestas para 
ganarle a su oposición y por ello piensan ya en otra opción panista distinta al funcionario y no desechan que no 
sea militante a su partido a quien lancen a candidato a la presidencia de la República. Es especulación pero hay 
datos duros que la confirman. 
@ 

En ese contexto, los plazos fatales para definir quién será el presidente del comité municipal del PRI y aunque los 
dirigentes estatales y nacionales han jugado a moverles el dedo en la boca con ofrecerles candidaturas a 

diputados y regidores, la realidad es que la unidad que pretenden están lejos de conseguirla. Su pasado los 
condena. 
Mientras el marinismo pretende imponer a Juan de Dios Bravo como presidente del comité municipal, los grupos 
están lejos de aceptar las imposiciones que solo les dejen migajas y promesas vanas de un delegado del CEN que 
no les cumple nada. 

@ 
Ayer hubo información con malas intenciones como que la Secretaría General de Gobierno del estado giró una 
orden a municipios para solicitarles la devolución de unidades vehiculares asignadas a agrupaciones policíacas, lo 
que es falso. Y es que ―el viernes 19 de agosto ante la única solicitud que ha enviado el Consejo Estatal de 
Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública a los ayuntamientos fue para recibir información relativa 
al estado, capacitación y equipamiento que guardan los cuerpos de seguridad pública de los municipios 
poblanos‖. Lo demás es rollo. 

@ 
Para su información, Volkswagen de México estudia la posibilidad de dejar de producir sus modelos Jetta Clásico y 

Variant (Sportwagen) para el próximo año, según explicó Víctor Cervantes Rosas, secretario general del Sindicato 
Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz de Volkswagen. 
Entre los planes de la armadora, dijo el líder, está dejar de producir para finales de año estos modelos por la 
llegada de un nuevo proyecto para la fábrica de Puebla. Sin embargo, la oficina de prensa de la armadora, que en 

México preside Andreas Hinrichs, descartó comentar respecto al tema y negó la existencia de nuevos proyectos. 
De acuerdo con cifras de la armadora, entre enero y julio se han producido 76 mil 70 unidades de su modelo 
Sportwagen. 
@ 
Hoy, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, firmará los convenios de colaboración con el Real Madrid 
para establecer en la capital las escuelas de básquetbol y futbol, lo que ya de por sí es un logro pero consiguió 
todo el apoyo del rector de la UAP, el doctor Enrique Agüera, un logro para presumir. 

 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

 
 

(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Moreno Valle, operador nacional  
Ya ha comenzado el gobernador Rafael Moreno Valle a posicionarse como operador político nacional. 
Y digo ha comenzado porque la estrategia de la que les voy a hablar ocurre en condiciones antes no vistas. 

Vayamos al grano. Moreno Valle se convirtió en el operador político de la alianza entre el PAN y el PRD para la 
elección de este año. 
La prueba más contundente de ello está en la simplicidad de la alianza entre el PAN y Nueva Alianza en 
Michoacán. 
Hace no muchas lunas Elba Esther Gordillo y Felipe Calderón protagonizaron un enfrentamiento que culminó en 
Puebla con una frase de ―la maestra‖: ―señor presidente, acá se le quiere‖. 
El mensaje, además de claro por literario, resultó revelador por ser emitido en la entidad donde gobierna uno de 

los más cercanos cuadros de Gordillo Morales, el mandatario Rafael Moreno Valle. 
En este contexto, ¿cómo explicar que la hermana del presidente Felipe Calderón consiguiera una candidatura 
que será respaldada por Nueva Alianza si el propio Calderón se enfrentó hace meses con Gordillo Morales? 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Y aquí viene la cuestión. El triunfo no es del presidente, sino del gobernador. Es él quien mantiene la mejor 
relación con Elba Esther Gordillo. 
Si Luisa María Calderón será la candidata al gobierno de Michoacán con el respaldo de Nueva Alianza y el PAN, 
gran parte de este posicionamiento se debe al mandatario estatal. 

¿Y esto en qué se traduce? En varias cosas: 
Me viene a la mente mayor apoyo presupuestal del presidente para Puebla. 
Cercanía casi mesiánica de la llamada ―Cocoa‖ Calderón con el gobernador Moreno Valle en caso de que ésta sea 
gobernadora en Michoacán. 
*** 
Va una adivinanza. De esas facilitas. 

Quién es el funcionario de gabinete que no despacha en sus oficinas, sino que utiliza un despacho particular 
atrás de la Procuraduría General de Justicia. 

¿Pistas? Bueno, está muy interesado en el futuro político de Veracruz. 
De hecho quiere ser su gobernador.  
Dicen que terminará el sexenio aunque le está ―haciendo ojitos el Congreso de la Unión‖. 
Se ha convertido en uno de los hombres más cercanos al gobernador Rafael Moreno Valle. 
Su apellido empieza con M y no es familiar del empresario poblano que dirigió el COE. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111864&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 
 
(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Hechos y no palabras  
Aunque dicen que si una mentira se repite mil veces, de alguna forma u otra termina convirtiéndose en verdad, 
en la práctica existen ejemplos de cómo por más que se repita un discurso vacío, los ciudadanos no cedemos a 

tragarnos el invento. 
Caso concreto es aquel eslogan marinista que calificaba al suyo como un ―gobierno de nueva generación‖, frase 

que se repetía en toda la publicidad institucional pero que jamás permeó entre la sociedad. Y es que cómo 
creerse eso de la nueva generación, si las prácticas gubernamentales eran oscuras, rupestres, simuladoras y 
hechas de tal modo que siempre beneficiaran al grupo conocido como ―la burbuja‖. 
Afortunadamente hoy la práctica gubernamental parece estar avanzando por un camino de modernización y 

mejoras. Ahí está el premio que recién recibió el Gobierno encabezado por Rafael Moreno Valle, de manos del 
Comité de Informática de la Administración Pública Estatal y Municipal, por la aplicación del programa ―Red 
Estatal de Educación, Salud y Gobierno‖. Esto significa que se están transformando los servicios públicos con el 
uso de nuevas tecnologías y procedimientos más eficientes para beneficio de la sociedad. 
Y quienes piensan que estos premios son ocurrencias, o que en verdad no existen procesos de mejora pensados 
para servir mejor a los ciudadanos, deben saber que el gobernador del Estado realiza un marcaje personal sobre 
todas las actividades tendientes a mejorar los tiempos de respuesta, la tramitología, la transparencia y en 

general la calidad de los servicios que presta el gobierno. 
Las instrucciones del gobernador hacia las dependencias no se limitan a revisar los saldos negativos marinistas, 
sino que hay un especial interés de parte del mandatario en elevar las calificaciones de Puebla en el contexto 
nacional, dentro de categorías importantes como ―mejor lugar para hacer negocios‖, luego de que el pasado 

sexenio dejó al Estado mal rankeado por la obesidad burocrática y múltiples ventanas de corrupción que 
rodeaban los trámites y servicios públicos. 
Hoy el uso de la tecnología y la simplificación administrativa va en serio en las oficinas estatales. Pregunte Usted 

en cualquiera y encontrará que todos están corriendo para entregar buenas cuentas en tiempo récord. Y aunque 
hoy el Gobierno del Estado no se ha puesto un mote pretensioso como ―de nueva generación‖, en los hechos sí 
se están cocinando muchos cambios para bien. 
*** 
Ahora que está nuevamente de gira por municipios del interior con miras a ser candidato a senador, el ex 
aspirante a la gubernatura Javier López Zavala se llena la boca con discursos que, lejos de demostrar fuerza, 

denotan su falta de memoria. 
Hace pocos días López Zavala dijo ante campesinos que en otros tiempos ―a estas alturas del año ya tenían más 
de 700 millones de pesos para hacer producir la tierra‖, pero que hoy el gobierno gasta más en publicidad 
propia de radio y televisión y menos en la gente. 
Lo que el ex delfín no menciona, es que antes los recursos para hacer producir la tierra estaban distribuidos con 
las uñas, es decir que muchos recursos se iban a manos inadecuadas bajo criterios político-partidistas, mientras 

que otro tanto se quedaba en las manos que lo repartían. Y con un padrón de beneficiarios oscuro y manoseado 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111864&articulo=Decodificador%20Urbano%3c/B
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como el que se heredó, imposible salir a repartir fondos que deben estar perfectamente distribuidos entre 
quienes sí los necesitan. 
Sobre el supuesto gasto excesivo en radio y televisión, ¿ya olvidó el ex funcionario la cifra multimillonaria 
destinada a una campaña mediática para reducir el golpe que provocó el escándalo Cacho-Marín?, ¿y los 

premios OYE?, ¿y los sablazos a los medios cómodos para hacerlos más cómodos?, ¿y el pautado en horarios 
estelares para limpiar la imagen del entonces gobernador? Ese sí fue un desperdicio multimillonario, del cual al 
parecer López ya no se acuerda. 
*** 
Uno de los mayores errores de los vendedores ambulantes y sus líderes es creer que son el centro de todo. 
Piensan que si no los dejan vender, ―se está provocando al Pueblo‖; que si 1500 informales no regresan a 

nuestras calles bajo sus propios términos, ―habrá hambre‖; que ellos están para hablar con el dueño del circo y 
no con las pulgas, porque el presidente municipal no los ha recibido. 

Pero no. Ni son el centro de Puebla, ni representan los intereses de la mayoría de los poblanos, ni remotamente 
se acercan a ser uno de los temas prioritarios en la agenda pública municipal. Que agradezcan que aún tienen 
abierta la opción de trabajar en los mercados establecidos. Que entiendan de una vez que las ganancias llegan 
con el esfuerzo, en lugar de pretenderlas por la vía simple de pararse en la  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111863&articulo=Fuerte%20y%20Claro 

 
 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111863&articulo=Fuerte%20y%20Claro

